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juillet 2020
août 2021
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La saison estivale s’achève et en dépit de la crise sanitaire et des 
nouvelles contraintes imposées jour après jour, nous avons réussi 
à vous proposer une programmation éclectique sur les trois pôles.

2020, comme ce premier semestre 2021, ont été, nous le savons 
tous, très compliqués.
L’ambiance était morose et l’inquiétude liée au ralentissement 
économique s’est faite ressentir.
Il était important pour moi de donner une visibilité sur l’avenir et de 
l’espoir aux Roquebrunois et aux acteurs économiques et associatifs.
Malgré les conditions sanitaires que nous connaissons, cette première 
année de mandat et de fonctionnement de la nouvelle équipe a été 
positive en termes de travail accompli.
La première tâche fut de diligenter un audit complet sur la situation 
comptable et financière de la ville.
Il m’a permis d’effectuer un redressement notable des finances avec, 
par exemple, un endettement qui passe de 43.8 millions d’euros 
à 39.8 millions d’euros prévus à la fin 2021. La renégociation des 
prêts bancaires a allégé la dette et a surtout rétabli la confiance des 
établissements financiers et des institutions.

J’ai installé des actions de soutien aux commerçants pour leur 
permettre de passer, au mieux, cette période difficile pour eux en 
actionnant tous les leviers économiques possibles dont je disposais.
Le PLU est en cours de finalisation. Il sera présenté et expliqué aux 
Roquebrunois lors de réunions publiques organisées en septembre. 
Nos services ont mené cette tâche en un an seulement quand 
personne ne nous en croyait capable.
Le PPI, Plan pluriannuel d’Investissement, a été rédigé et présenté 

au Préfet. Il donne une vision claire pour l’avenir de Roquebrune-
sur-Argens.
Enfin, l’instauration des instances locales de la démocratie participative 
et citoyenne vont ouvrir un dialogue permanent avec les Roquebrunois, 
dès ce mois-ci, avec la mise en fonctionnement des Commissions 
extra-municipales, rassemblant citoyens, experts et élus et des 
conseils de quartier qui porteront la voix des habitants dès la rentrée.
En un an, avec mon équipe, que je tiens à remercier, nous avons 
réalisé plusieurs des promesses de campagne, malgré le contexte 
ardu et la situation comptable difficile de la ville.
Il était important de pouvoir assainir la situation financière de 
Roquebrune pour me permettre de profiter du rebond économique 
qui s’annonce et relancer la dynamique industrielle et commerciale 
de notre ville, dans les meilleures conditions possibles, gage d’emplois 
et ressources financières. J’en ai la volonté et la municipalité en 
a les moyens grâce aux élus et agents qui fournissent un travail 
remarquable, et une équipe municipale soudée autour des objectifs 
que j’ai donnés.
Je m’appuierai également sur la Région, le Département, les 
conseillers départementaux du canton dont j’assure la suppléance 
et la communauté d’agglomération (ECAA) avec qui j’entretiens des 
relations de confiance.
Ensemble, nous ferons avancer Roquebrune.
Je vous donne rendez-vous dans un an, pour la présentation du 
prochain bilan avec, d’autres réalisations et une situation encore 
plus assainie.

En vérité le chemin importe peu la volonté d’arriver suffit à tout.
- Albert CAMUS

JEAN CAYRON,
Maire de Roquebrune-sur-Argens
Vice-président de la CAVEM
1er Vice-président du S.M.A.
Membre du bureau du SMIAGE Maralpin

JEAN CAYRON,
Votre Maire

ÉDITO
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En arrivant aux affaires en 
juillet 2020, l’une des missions 
primordiales de la majorité 
était de finaliser le Plan lo-
cal d’Urbanisme de la com-
mune, jusqu’alors inexistant. 
Un travail de titan au regard 
des nombreuses contraintes : 
pression foncière, risques 
naturels, règlements, es-
paces protégés, volonté des 
élus (moratoire sur l’urbani-
sation, plus d’urbanisation 
périphérique), modération de 
la consommation d’espaces…
Un PLU vertueux

Un an plus tard, le dossier est 
ficelé et prêt à être présenté aux 
Roquebrunois.

Un projet de PLU déjà détaillé aux 
services de l’État et qualifié de 
« vertueux par rapport aux dérives 

du passé et dans le respect de la 
Loi littoral ».

Les seules remarques faites n’ont 
concerné que de simples réajus-
tements qui ne remettent nulle-
ment en cause les fondements 
du document.

Ce plan d’urbanisme qui s’intègre 
pleinement dans le Programme 
d’Aménagement de Développe-
ment Durable se base sur trois 
mesures : une très faible consom-
mation foncière, pas d’étalement 
urbain. Et une extension de l’ur-
banisation très limitée.

L’essentiel portera donc sur le 
renouvellement urbain avec une 
optimisation du foncier commu-
nal et le comblement des dents 
creuses.

Respect et préservation des formes 
urbaines :
Hauteurs limitées à l’avoisinant dans le 
centre ancien du Village. Hauteurs maxi-
males de 9 m en R+2 sur les centralités 
de la Bouverie et des Issambres, dans un 
périmètre contenu correspondant au cœur 
des agglomérations telles que définies par 
la Loi Littoral, ainsi que sur la première 

couronne du village. Tout le reste des zones 
urbanisées sera figé en tissu pavillonnaire 
avec des hauteurs limitées à 6 m en R+1.

Préservation des espaces naturels :
Insaturation d’un zonage N urbain pour 
protéger la nature en ville. Protection totale 
de la partie Nord des Issambres. Instaura-
tion majoritaire d’un zonage Np, zonage le 

plus restrictif en termes de protection des 
espaces naturels remarquables.

Reconquête agricole :
Zonage agricole étendu à des parcelles 
autrefois cultivées et situées en zone AOP 
pour permettre l’extension des domaines 
viticoles.

Le PLU entre dans sa phase finale. Début septembre, il sera détaillé vaux Roquebrunois 
des trois pôles. Des réunions au cours desquelles chacun pourra échanger avec les élus

LE PROJET DE
PLAN LOCAL D’URBANISME

PRÉSENTÉ À LA POPULATION

URBANISME
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NOS OBJECTIFS FIXÉS POUR LE BUDGET 2021
▸Diminution de 10 % des prévisions budgétaires à l’ensemble des services à traitement de 
service rendu constant. Même effort budgétaire demandé aux associations tout en continuant 
à leur apporter notre soutien.

Les charges en personnel qui augmentaient en moyenne de 3,5 % depuis 2018 passeront à 
2,8 % en 2021 malgré la création d’une nouvelle direction aux affaires culturelles, d’un service de 
contrôle de gestion, d’un service technique aux Issambres et d’un service dédié au Programme 
« Petites Villes de Demain ».

Pas de recours à l’emprunt en 2021. Ce qui contribue à favoriser le désendettement, qui, selon 
le prévisionnel établi, au 31 décembre 2021, baissera de 5,7 M€ par rapport à 2016, tout en 
ayant contracté un emprunt de 2 M€ pour apurer l’opération San Peïre. L’endettement passera 
sous la barre des 40 M€ avec un endettement de 39,8 M€ (43,8 M€ fin 2020). Une enveloppe de 
500 000 € a également été provisionnée pour un éventuel remboursement anticipé partiel de 
prêt si cela s’avère rentable et nécessaire. Sinon, ils serviront à l’investissement.

Sur fond de prudence, mais avec une volonté affichée d’investir, le budget primitif 2021 permet 
une gestion rigoureuse et un plan d’investissement mesuré. Une année dite de transition pour 
assainir les finances et préparer l’avenir avec certitudes.

Maîtrise des dépenses de fonctionnement avec, par exemple, un inventaire précis des stocks et 
matériel de la commune enfin réalisé.

Mise en place de process de contrôle concernant les heures supplémentaires et astreintes, 
redéploiement des compétences en interne.

RAPPORT D’ORIENTATION BUDGÉTAIRE : DES RÉSULTATS ENCOURAGEANTS
Le ROB présente des avancées d’ores et déjà positives concernant les dépenses, l’épargne, la 
masse salariale… Explications sur les mouvements, comparés à 2019.

+ 25 % Une épargne bru te de 6,3 M€, soit + 1,24 M€ qui couvre le remboursement du capital de la 
dette de 3,8 M€ par an.
2,4 M€, soit une épargne nette en progression de 100 %, preuve de la mise en place rapide d’une gestion 
vertueuse. Mais qui reste encore trop faible pour couvrir les besoins en équipements.

PAS DE RECOURS À L’EMPRUNT EN 2021 !
Diminution des charges à caractère général, de l’encours de la dette, optimisation des recettes, 
analyse de la masse salariale, lancement d’un programme pluriannuel d’investissement (PPI) 
responsable et raisonnable, recherche de partenariats extérieurs au financement des projets… 
la feuille de route pour l’année 2021 est toute tracée.

HEURES SUPPLÉMENTAIRES
Selon l’audit, il ressortait une croissance exponentielle des
heures supplémentaires. Avec une augmentation de 38 %
sur les trois dernières années. Portant leur nombre, en 2019,
à 13 857,74 heures !

Plus de 35 000 heures supplémentaires en trois ans !

MASSE SALARIALE

5,83 M€
de janvier à mai 2020

5,75 M€
de janvier à mai 2021

Soit - 85 100 € par la simple
mise en place d’une nouvelle
organisation plus rigoureuse.

FRAIS DE REPRÉSENTATION 
DU MAIRE

De 2014 à juillet 2020

828 € / mois
soit 63 962 €

Supprimé depuis juillet 2020
et la nouvelle municipalité

FRAIS DE REPAS
DU CABINET DU MAIRE

De 2014 à juillet 2020

119 043 €
dont 5 008 € de janvier à juillet 2020

239 € en 2021

Ni véhicule de fonction ni chauf-
feur sous la nouvelle majorité, soit 
- 196 000 € (mandature 2014 - 2020)

Conformément à ses engagements de campagne, la municipalité 
a commandé à son arrivée un audit de gestion financière pour la 

mandature antérieure.
Résultat : une gestion catastrophique avec un endettement 
de 43,8 M€, des investissements conséquents sans résultat 

apparent, une capacité d’autofinancement inexistante, des heures 
supplémentaires pharaoniques…

FINANCES
DOSSIER

5 860 h 
supplémentaires 

effectuées de 
janvier à mai 2020

254 000 €
d’économie en 2021

▸baisse des charges financières 
prévue

de 20 % en 2021

2020 > 2021
- 10 % prévisions budgétaires

+ 850 000 €
de gain global > renégociation 
des emprunts bancaires (durée 

totale des contrats)

- 3,45 % de dépenses

- 817 748 €
grâce à l'effet COVID certes 
(événements annulés), mais 
surtout à un suivi plus strict

6,3 M€
d’épargne brute soit + 25 %

+ 27 %
d’excédent

de fonctionnement
soit 1 849 289 €

DES ÉCHANGES CONSTANTS 
AVEC LE TRÉSORIER PAYEUR, 
ANTICOR ET TRANSPARENCY
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RÉMUNÉRATION DES ÉLUS
Actuellement : 26 élus de la majorité

204 120 €
annuel avec les majorations (commune 

touristique et chef-lieu de canton…)
Pas de frais de représentation.

Pas de véhicule affecté aux élus.
À effectif constant, somme qui aurait été 
dépensée par l'ancienne majorité

253 836 €
annuel avec la majoration

commune touristique
Frais de représentation 10 000 €/an

3 véhicules affectés aux élus.

Ajoutez à cela, 146 000 € de carburant, 
6 000 € d’achat de téléphones portables en 
2019 et un coût annuel des frais téléphoniques 
de 235 000 €

Depuis un an, nous mettons tout en œuvre pour sortir Roquebrune du bourbier 
de la SEML Sarget (société anonyme roquebrunoise de gestion événementielle et 
touristique) qui a fait couler beaucoup d’encre. Et dilapidé la commune.

La structure, pour rappel, était depuis 2015, prestataire de services pour la ville dans 
l’animation, le tourisme, la communication et l’événementiel, tout en maintenant 
une activité d’acquisition-cession de foncier.

Entre 2015 et 2017, la Sarget a fait exploser les compteurs, avec 8,7 M€ de 
dépenses en 30 mois seulement ! Soit 290 000 € par mois, sans réel 
investissement !
Cette gestion a été relevée par la Chambre régionale des comptes (CRC), qui dans 
un rapport rendu en 2018, confirmait que « toutes les dérives de la Sarget ont été 
entérinées à l’unanimité par son conseil d’administration, majoritairement constitué de 
représentants de la commune de Roquebrune ».

PLAINTE CONTRE X

Aujourd’hui, nous faisons tout pour liquider la structure. Mais avant, il faut 
rembourser les emprunts contractés antérieurement et solder l’actif restant.

Sans compter des contentieux de cessions foncières qui sont autant de risques 
financiers supplémentaires.

Face à cette mauvaise gestion des comptes publics, la commune s’oriente vers un 
dépôt de plainte contre X.

PLUS AUCUNE NOTE DE FRAIS

Aujourd’hui, la SEML est au point mort.
La Ville a réintégré la quarantaine de salariés, rémunérés à la suite d’un protocole 
transactionnel, au-delà des grilles indiciaires territoriales, coût de l’opération : 
2 M€ pour la ville, qui doit encore régler :
Un loyer annuel de 87 765 € pour les locaux de l’office de tourisme,
Un loyer annuel de 39 563 € pour ceux de la ZAC du Blavet.
Et 15 486 € de reliquat de taxes foncières 2019 que la ville doit régler car c’est 
mentionné ainsi dans le bail commercial !

Ces loyers versés sont sur le point d’être réglés. Les locaux appartenant à la 
commune, à l’étage de l’OT vont être vendus et des pistes sont envisagées pour le 
rez-de-chaussée, propriété de la Sarget.
La liquidation nécessite du temps, mais elle se fera.

Aujourd’hui, plus aucun salaire, plus aucune note de frais de restauration, 
de déplacement ou d’avantages en tous genres ne sont facturés !

Avant l’arrivée de 
l’équipe majoritaire :

8,7 M€
de dépenses

en 30 mois seulement
soit 290 000 € par mois

+ de 34 000 €
de dettes non-payées

Actuellement :

0€
de notes de frais

et avantages
en tous genres

COMMUNICATION
2021 : 109 000 €

Économisés sur le seul poste de la 
communication

2021 : 65 000 €
Économisés sur simple réajustement des 

prestations

Avant 2020 : 150 000 €
Coût annuel de remue-méninges

2021 : 85 000 €
Prestations annuelles pour 2 personnes

Avant 2020 : 900 000 €
Coût remue-méninges

sur un mandat de 6 ans (1 pers.)

2021 : 510 000 €
Coût prévisionnel (2 pers.)
sur un mandat de 6 ans

Avant 2020 : 1 583 751 €
Marché de remue-méninges depuis 2007

2021 : 63 415 €
Économisés après renégociation du 

marché de Communication pour le Mag

Avant 2020 : 34 682 €/an
Coût d’impression : Tribune + Roq’Info

Avant 2020 : 50 570 €/an
Coût de distribution en heures supplémentaires

2021 : 28 644 €/an
Coût d’impression : Roq’Info - le Mag

2021 : 9 800 €/an
Coût de distribution en heures supplémentaires

Coût annuel du Mag :

2019 : 85 251 €/an
2021 : 38 444 €/an

- 54,91 %

SEM
SARA-SARGET
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À notre arrivée, la commune ne disposait toujours pas de Plan Local d’urbanisme.
Ce qui a ouvert la porte, par le passé, à des incohérences urbanistiques, sans respect de 
l’environnement et de ses contraintes liées aux risques naturels.
Depuis juillet 2020, le service de l’Urbanisme est à pied d’œuvre, pour y remédier.
En quelques années, la commune, de 106 km2 de superficie, s’est considérablement 
développée alors que seuls 6 % peuvent être urbanisés !

Entre 2009 et 2018, 214 hectares ont été bâtis. Soit 21,4 hectares par an.
Nous souhaitons revoir sérieusement ces chiffres à la baisse. Et dans un souci environnemental 
qualitatif, nous prévoyons de réduite, avec le PLU, cette consommation foncière de 
60 % par an !

106 km2

de superficie
Commune de 

Roquebrune-sur-Argens

6 %
de cette superficie 
est urbanisable

214 2009 > 2018 
hectares bâtis

entre 2009 et 2018, 
soit 21,4 hectares 

chaque année

60 %
de réduction par an

de nouvelles superficies 
bâties à l'avenir

POUR RAPPEL

▸À l’heure d’aujourd’hui, les collectifs qui sortent aux Issambres ont 
obtenu des permis de construire avant l’arrivée de la nouvelle 
majorité.

▸Le futur zonage du PLU ne permettra plus ce genre d’opérations.

▸Un seul petit collectif a été accordé cette année.

▸Les autorisations de travaux sont délivrées dès lors que tout le 
dossier est validé et respecte la loi et les règles d’urbanisme.

LA LUTTE CONTRE
 LA CABANISATION S’INTENSIFIE

La commune est dotée de nombreux espaces verts et boisés.
Des zones qui sont trop fréquemment la cible d’individus, prêts à tout pour s’installer, au 
mépris des règles d’urbanisme, en toute illégalité.
Une situation insupportable que nous refusons de cautionner.
Contrôles, procédures, verbalisations… se multiplient sur le territoire communal pour lutter 
contre les irrégularités.
Plusieurs secteurs ont été recensés et le Parquet de Draguignan, la Direction départementale 
des territoires et de la mer (DDTM), la Gendarmerie et la Police municipale se sont rendus dans 
la Plaine de l’Argens pour procéder aux constatations et verbalisations. Car, je le confirme, 
il n’est plus question de tolérer de tels agissements au détriment de la population et plus 
particulièrement des agriculteurs. Le droit doit être enfin respecté.
Verbalisation, dispositif anti-intrusion pour protéger les parcelles agricoles, arrêtés municipaux 
pris au titre de la mise en danger d’autrui… des plans d’actions sont mis en place. Mais ils ne 
pourront voir leurs effets se concrétiser qu’avec le concours étroit de la Justice.

La dérive galopante de la cabanisation a créé de graves dysfonctionnements qui nous amènent 
à revoir les procédures d’attribution de compteurs avec le fournisseur d’énergie Enedis.
Après concertation, il a été décidé de revoir l’ensemble du processus, afin d’être consulté 
pour toutes les demandes de compteurs agricoles et pseudo-agricoles.

Des interventions concertées Ville-Fournisseur-Police-Gendarmerie ont été menées ces 
dernières semaines pour sectionner des raccordements électriques illégaux.
Une quarantaine a déjà été supprimée.

La Ville se base aussi sur une cartographie détaillée des zones inondables et une charte 
pour reconquérir les terres agricoles tout en mettant en sécurité les biens et les personnes.

LOGEMENT SOCIAL

La ville est carencée en logements 
sociaux et frappée d'une pénalité de 
900 000 €/an.

Il est impératif d'avoir une concertation 
sur ce sujet.
Les Roquebrunois, les jeunes actifs, les 
familles, les retraités doivent pouvoir 
se loger.

Requalification de logements sans 
consommation foncière, remplissage 
de « dents creuses », intégration de 
logements privés dans le parc social, 
part de social dans de petits collectifs 
intégrés au plan environnemental… 
sont autant de pistes.

Mais évidemment pas de « prolifération », 
de barres ou de tours comme certains 
le laissent entendre…

AMÉNAGEMENT
DU TERRITOIRE
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Avec la crise sanitaire, l’activité économique 
a été mise à rude épreuve.

Depuis mars 2020, la situation économique 
du pays et par voie de conséquence de la 
commune est difficile.
Il était donc de notre devoir de soutenir le 
commerce de proximité.

La commune, qui souhaitait accompagner 
les commerces les plus impactés par la 
Covid-19 a donc pris des mesures :

▸Mise en place d’une cellule de crise.
▸Exonérations de redevances d’occupation 
du domaine public (terrasses…) accordées 
de mars 2020 à septembre 2020, puis de 
novembre 2020 à mars 2021.
J’ai par ailleurs adressé, fin 2020, une lettre 
ouverte au Président de la République, pour 
évoquer la réouverture des brasseries et 
restaurants. J’ai reçu une première réponse 
du chef de cabinet du Président, puis de 
M. Bruno Le Maire, Ministre de l’Économie, 
des Finances et de la Relance.
▸Soutien aux marchés emplacement à 1 €.
▸Stationnement gratuit et en zone bleue.
Fin des horodateurs.

COÛTS POUR LA VILLE

Exonération des droits d’occupation du 
domaine public (terrasses)

2020 2021
47 700 € 42 000 €

TLPE (Enseignes) en 2020
24 200 € 

dégrèvement de 25 %

Concessions de plage en 2020
24 200 € 

dégrèvement de 25 %

Marchés en 2020
52 000 €

La Majorité, à son arrivée, a découvert son lot de dossiers non traités. Et une multitude de contentieux à gérer.
En voici quelques-uns, et non des moindres, qui laissent planer des incertitudes financières à l’avenir.

AUX ISSAMBRES

Dossier « Cœur de San Peïre »

Il s’agit d’un projet d’aménagement qui traîne depuis 2016 et porte 
sur la cession d’une parcelle de 2995 m2 au promoteur Roxim pour 
la somme de 2,8 M€… Un paiement comptant de 2 M€ et 852 000 € 
en dation pour des services publics, locaux associatifs…

Une promesse de vente avait alors été actée par une délibération 
en date du 28 décembre 2018.
Le projet, mal ficelé, n’a pu voir le jour, mais à l’époque, le financement 
de la transaction a pourtant été inscrit au budget 2018 puis reporté au 
budget 2019, pour enfin être prorogé jusqu’au 30 septembre 2020 !
Le dossier est toujours entre les mains de la justice.

Dossier « La Pinède »

Il s’agit d’un dossier de bail construction sur le terrain la Pinède aux 
Issambres, une promesse de vente ayant été régularisée en 2017 
avec le Logis familial varois.
Pour cause de recours contre le permis, l’acte authentique n’a pu 
être signé.

Nous travaillons avec nos notaires respectifs pour trouver la 
meilleure suite à donner.

DÉVELOPPEMENT 
ÉCONOMIQUE

JURIDIQUE
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2020
8 conseils municipaux

sur la période juillet > décembre 2020
soit 202 délibérations

241 délibérations municipales

310 arrêtés municipaux

soit un total de 753 actes
télétransmis et contrôlés

au 31 décembre 2020

5 registres
des délibérations

2021
3 conseils municipaux
sur la période janvier > mai 2021
soit 81 délibérations

120 délibérations municipales

174 arrêtés municipaux

soit un total de 375 actes
télétransmis et contrôlés
au 27 mai 2021

Conseils municipaux 
retransmis en direct

MARCHÉS PUBLICS

Pour mettre un terme à des années 
de dérives, les attributions de 
marchés publics font désormais 
l’objet d’une vigilance particulière. 
Tous les marchés à renouveler sont 
décortiqués. Tout doit être détaillé au 
plus prêt et justifié.

Un nouveau dispositif qui a déjà 
permis de précieuses économies.

NOUVEAU SERVICE CONCERNANT LES FORMALITÉS ADMINISTRATIVES

▸Mise en place du guichet unique en Septembre en mairie d’honneur (Horaires 
élargis, facilité d’accès pour les administrés, service à la population amélioré) plus 
deux Guichet Uniques à la Bouverie et aux Issambres.

▸Centralisation des activités (Bureau jeunesse, mission locale…) à la Maison des 
services, rue Grande.

▸Remise en fonction de la Réserve 
Communale de sécurité civile, afin d'optimiser 
les forces communales face à la crise en 
offrant la possibilité au Maire de mobiliser 
des moyens humains supplémentaires pour 
renforcer les services municipaux.

V
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▸Réduction des coûts de radio fréquence 
qui passent désormais de plus de 5 500 € à 
500 € en optant pour des postes portatifs.

▸Projet de mise en route d’une fréquence 
au Mont Cabasse, sur batterie et panneaux 
solaires, dédiées aux feux de forêt. Puis 
installation d’une antenne au Monastère 
sur 220 V afin d’améliorer la couverture et 
s’assurer de rester en analogique, évitant 
ainsi les pannes en cas d’urgence.

▸Circulation : interdiction de circulation aux 
poids lourds de plus de 12 tonnes dans le 
village, sauf desserte locale et dérogations 
délivrées par la Police municipale.

▸Renforcement et optimisation des 
patrouilles d’îlotage sur la commune 7j/7 
et 24h/24.

5 000 €
d'économies sur le coût

de radio fréquence

de circulation dans
le village pour les poids 

lourds de 12 tonnes

NOUVEAUTÉS

SÉCURITÉ

CONSEIL
MUNICIPAL

COMMANDE
PUBLIQUE

Mise en ligne
des actes

administratifs

Dématérialisation
des convocations

du conseil municipal

Fusion des services
conseil municipal
et juridique, sous

l'appellation « Service
des affaires juridiques »

595 643 €
d'économies réalisées
sur les marchés publics

Détaillées comme suit :

347 576 €
économisés sur la base de 6 marchés
attribués par la nouvelle municipalité

184 652 €
de gain sur les marchés attribués 

depuis juillet 2020
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RÉALISATIONS EN 1 AN
Prévues dans notre programme

 LES ISSAMBRES
 ▸Réfection du boulodrome sur la place San Peïre.
 ▸Réhabilitation du pluvial sur le bd de Bagnecol, sur le bd des Actinies et à la corniche Romaine.
 ▸Campagne de réparation de chaussée : (environ 100 000 € HT de travaux programmés) 
principalement :

 ▹Avenue de la vallée verte,
 ▹ Intersection rue des demoiselles et Corniche du Massel,
 ▹Allée des Druides,
 ▹Rue du théâtre de verdure,
 ▹Chemin des Astéries,
 ▹ Impasse et ave de Beaupré,
 ▹Avenue du ver luisant,
 ▹Avenue des Corailleurs.

 ▸Enrobés sur l’impasse des Naïades.
 ▸Réfection revêtement sur le boulevard des Tumulus.
 ▸Travaux enfouissement des lignes : En cours de réalisation l’avenue des Pins sylvestres.
 ▸Mise aux normes PMR de 6 arrêts de bus.
 ▸Mesures de réaménagements :

 ▹Déplacement de l’Office de Tourisme sur la place San Peïre,
 ▹Résiliation du bail de la maison des associations,
 ▹Réouverture de la salle de la Batterie aux associations.

RÉALISATIONS SUR L'ENSEMBLE DE LA COMMUNE
Prévues dans notre programme

 ▸Retour au stationnement gratuit et suppression de l'ensemble des horodateurs.
 ▸Éclairage public: remplacement des lanternes vétustes les plus énergivores par des 
lanternes à leds (386 depuis juillet 2020).
 ▸Gestion de l'abaissement à 80 % de l'éclairage pendant les périodes de couvre-feu 
(anciennement 22 h, désormais de minuit à 5 h du matin).

BILAN DES ÉCONOMIES RÉALISÉES
Entre le 1er juillet 2020 et le 25 mai 2021 - Services techniques

Économie estimée TTC

Marchés

Fin du marché entretien des sanitaires du littoral 
et reprise de la prestation en régie

10 000 €

Suivi strict du marché entretien du littoral depuis 
son intégration sous DGA Technique
Dépenses janvier à mai 2021 = 95 638 € TTC par rapport 
aux dépenses janvier à mai 2020 = 165 423 € TTC

69 785 €

Achat

Mise en concurrence systématique des achats 
des ST du 01/07/20 au 31/05/21

130 399 €

Personnel

Non remplacement du poste de chauffeur PL 
parti en retraite au 31/03/21

7 544 €

Non remplacement de l’assistante DGA et 
responsable Mairie + au 31/12/20

17 885 €

103 130,70 €
d'économie

réalisée sur le nettoyage des 
plages en 2021, par rapport 

à 2020

NOUVEAU !
Le sable des plages est 
désormais stocké d'une année 
sur l'autre et non racheté. Une 
première sur la commune 
qui permet une économie 
conséquente. Optimisation 
des moyens et des coûts, et 
respect de l'environnement 
permettent de renforcer 
l'attractivité de nos plages.

TRAVAUX

100 000 €
de travaux

programmés aux 
Issambres

Labellisation
pour la plage de San Peïre 
et la plage de la Gaillarde

Opération Nettoyage 
des fonds marins

le 29 juin 2021
organisé par la Ville et 

des professionnels et des 
volontaires, sur la bande 

au-delà des 50 m du bord.

FORMATION 
ECO-BOAT

Dispositif sécurité 
pollution marine

le 25 mai 2021
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LES SERVICES TECHNIQUES SONT DE RETOUR !
Prévu dans notre programme

Délaissés, sales, mal entretenus, totalement abandonnés… les griefs étaient nombreux, 
ces dernières années, aux Issambres. Depuis le départ des services techniques, rapatriés 
en 2016 au village, les habitants déploraient, à juste titre, l’absence de considération pour 
leur quartier.
Le 8 février 2021, douze agents ont fait leur retour dans les locaux situés près de la salle 
Robert Manuel.

Propreté, entretien de la voirie, des bâtiments communaux, interventions d’urgence, jardinage, 
nettoyage des plages, éclairage… les besoins sont multiples.
Un transfert qui se justifie donc, en terme de coût, de trajets entre le village et le bord de 
mer, et de réactivité .
Depuis quelques mois, de nombreux chantiers ont ainsi été engagés (voir ci-contre) pour 
redonner, enfin, aux Issambres ses lettres de noblesse, même si tout n'est pas parfait.

CALANQUE BONNE EAU : SÉCURITÉ RENFORCÉE

Réputé pour sa dangerosité, le virage de la calanque Bonne eau, précisément au niveau du 
restaurant le Cercle, se devait d’être aménagé. En saison, les automobilistes étaient trop 
nombreux à stationner en bord de route, dans la courbe et à tenter de traverser à pied sans 
vis-à-vis. Des plots interdisant le stationnement ont été installés.
Ce qui permet aux piétons de longer la voie en toute sécurité.

HANDICAP : LES QUAIS DE BUS RÉHAUSSÉS

Trois abris-bus, au Port et à la Gaillarde, font l’objet de mise aux normes, pour faciliter 
l’accès aux personnes à mobilité réduite, La réfection de deux autres abris-bus est aussi 
prévue au village.

59 736 €
investis par E.C.A.A.

pour la mise en place de
la navette électrique,
écologique et gratuite

au Village

Du 1er juillet au 15 sept.
Passage toutes les 30 min.

9h30-13h > 15h-19h

UNE NAVETTE ÉLECTRIQUE GRATUITE EN SERVICE

Horodateurs supprimés, stationnement gratuit ou en zone bleue, exonération des droits de terrasses… 
Depuis un an, la Ville met tout en œuvre pour dynamiser son centre-ville. Du 1er juillet au 15 septembre, 
une navette gratuite assure des rotations entre le parking Saint-Roch le parking Pérazzini et la place 
Perrin (rue Notre Dame précisément). Ce qui doit permettre de valoriser et dynamiser le cœur de ville.
Cette navette électrique est un mode doux et écologique, financée par E.C.A.A. à hauteur de 59 000€. 
Elle va solutionner le stationnement en ville, réduire le trafic, simplifier le stationnement des habitants 
du village et des commerçants et limiter la pollution.

Téléchargez la nouvelle application My Vizito pour partir à la découverte 
du village et de son patrimoine !

TRAVAUX

 ▸ Installation des feux tricolores au croisement du Collège pour sécuriser le carrefour, la traversée des 
piétons et le passage des secours de la caserne.
 ▸Réfection du revêtement sur le parking du Castrum et remise en services de plusieurs places de 
stationnement.
 ▸ Installation de barrières levantes Rue des portiques et bd de la liberté pour faciliter l’accès aux riverains.

LES ISSAMBRES

LE VILLAGE
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AMÉLIORATION DU CADRE DE VIE
Réalisations majeures effectuées dans la première année de mandature par rapport au programme électoral :

SÉCURITÉ
Aménagement d’un carrefour sécuritaire 
rue Hélène Boucher
Aménagement de la route de la Bouverie 
au niveau du Garage de la Bouverie
Mise en place d’un stop et de 3 passages 
protégés sur le quartier du Lou Paradou 
pour réduire la vitesse.
Mise en place de panneaux de signalisa-
tion interdisant le camping sauvage et 
l’emploi du feu avant l’entrée de la piste 
DFCI de la lieutenante.
Mise en place d’une barrière interdisant le 
passage rue de l’Ecureuil.

ÉCLAIRAGE ET VOIRIE
Marquage au sol sur toute la route de la 
Bouverie et pose de plots à hauteur de 
l’Oasis : 19 167 € TTC.
Reprofilage du virage de l’avenue Rodin 
pour faciliter l’écoulement des eaux : 
10 979 € TTC.
Remplacement de 29 lanternes nouvelles 
génération de type Leds sur la Bouverie, 
ce qui représentera une économie de 
20 575 € TTC sur le mandat. Il y a encore 
matière à progresser dans ce domaine.
Réfection de bordures et reprise caniveaux 
aux écoles
Mise en place d’un éclairage temporisé 
sous le porche de la Mairie

PARC D’ACTIVITÉ DU BLAVET
Prévu dans notre programme
Création avec les entrepreneurs de l’association « PARC RAPHELE » 
au 31 mars 2021. Cette association est en lien direct avec E.C.A.A. (ex 
CAVEM). Une liste de travaux est programmée pour le mois de septembre. 
Coût : 380 000 € TTC

DÉPLACEMENT DE LA POLICE MUNICIPALE
La restructuration de la P.M., avec des orientations tournées 
principalement en direction du terrain, a libéré des locaux dans la 
structure de la Bouverie. Le poste P.M. a intégré les locaux de la mairie 
annexe de la Bouverie. Une entité commune et un fonctionnement plus 
judicieux et efficace.

TRAVAUX D’URGENCE AU BLAVET
Prévu dans notre programme
Des travaux de nettoyage ont été réalisés par le S.M.A., dont le Maire 
est Vice-président, pour une somme de 30 000€.

ROUTE DE MARCHANDISE
Prévu dans notre programme
La réfection de cette route est réalisée en 2 tranches (10/2020 - fin 
2021). Le coût total des travaux s’élève à 516 794€ TTC et s’inscrit dans 
un plan pluriannuel de réfection des voies.

MAISON DE LA PRÉHISTOIRE
Prévu dans notre programme
Inauguration le 3 juillet 2021, mise en place en régie municipale.
La scénographie autour des grottes sera installée prochainement. 
Restitution du matériel lithique trouvé dans les grottes. La réalisation 
des grilles de protection est assurée par le lycée Galliéni. Coût optimisé.

TRAVAUX DE VOIRIE AU PAS DE PICHE
Prévu dans notre programme
Des travaux de voirie concernant la mise en sécurité, la réfection et 
l’aménagement du passage busé du gué du Pas de Piche - chemin 
des Arquets - ont été réalisés. Coût de l’opération : 65 687 € TTC.

RÉALISATIONS HORS 
PROGRAMME

La population est attentive à son 
environnement et ce sont très 
souvent des détails qui améliorent 
notre quotidien.

1 Installation d’une rambarde, d’un 
garde-corps et d’une main courante 
en fer forgé au Cœur de la Bouverie et 
remise en peinture de ces installations.

2 Réfection des marches du Parvis.

3 Changement des «  poubelles 
cendrier » au centre commercial.

4 Réaménagement paysager sur 
l’ensemble des massifs et pose de 
bordures.

5 Mise en place d’une programmation 
régulière de nettoyage karcher

6 Aménagement d'infrastructures au 
complexe sportif Calandri :

 ▸Réhabilitation des courts de 
tennis, montant de 47 282 € TTC 
correspondant au remboursement 
de l’assurance adverse

 ▸Mise en place de 2 bancs au skate-
park et 2 au boulodrome : 812 € TTC

 ▸Plantation de 5 mûriers platanes au 
boulodrome et installation d’une 
prise de courant pour les concours

 ▸Mise en place d’une signalétique à 
la Bibliothèque- Médiathèque en 
fer forgé : 590 € TTC

7. Plantations au rond-point des 4 
chemins : 1 600 € TTC

8. Enlèvement des Tags politiques 
par 2 endroits : prestation réalisée 
en régie

9. Déplacement de poubelles sur 2 
secteurs : rien d’exceptionnel sinon 
une prise en compte des problèmes

LA BOUVERIE
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La préservation de notre environnement a été une préoccupation dans toutes les décisions et tous les 
projets, et pas uniquement ceux portés par les élues déléguées au développement durable. C’est une 
démarche collective et transversale.

CRÉATION D'UNE BRIGADE ENVIRONNEMENT
Prévu dans notre programme
L’environnement est un thème phare pour la Majorité, qui entend 
fermement lutter contre les incivilités et faire respecter la loi, pour 
pérenniser une commune plus propre.
En novembre 2020, la Brigade Environnement a pris une nouvelle 
dimension et ses moyens se sont vus renforcés.
Tout est mis en œuvre pour lutter contre les actes délictueux 
chaque quartier, sans exception aucune.
La commune mène un combat sans relâche au nom de la 
protection de l’Environnement. C’est Tolérance 0 !

NETTOYAGE DES PLAGES
Prévu dans notre programme
▸Création d’une journée pédagogique, avec les scolaires, de 
nettoyage des plages et du littoral des Issambres avec le projet 
de pochoirs « Ici commence la mer ».

ACTIONS MENÉES

Charte zéro déchet plastique
Prévu dans notre programme
Suite à la signature en septembre 2020 des chartes régionale 
et nationale « Zéro déchet plastique » et « Une plage sans déchet 
plastique », un plan d’actions a été établi et envoyé à la Région 
Sud fin décembre 2020, pour mettre fin aux à usage unique lors 
d’événements et manifestations sportives, touristiques…
Ce dossier était organisé en trois objectifs : la mobilisation, la 
prévention, le recyclage et la valorisation.

EN COURS…

 ▸Mise en place de sentiers 
sous-marins
 ▸Tests avec des filtres dans les 
avaloirs pluviaux
 ▸R e n c o n t r e s  a v e c  l e s 
partenaires d’ ECAA (ex-
Cavem) et lancement des 
études pour la création d’une 
chatterie intercommunale
 ▸Rencontres avec les bénévoles 
des 3 pôles qui nourrissent 
et stérilisent les chats afin de 
leur apporter soutien et aide 
et réalisation de 2 journées de 
collecte de nourriture donnée 
à ces mêmes bénévoles (8 
chariots)
 ▸Projet de réalisation d’un 
pigeonnier avec les jeunes

     BRIGADE
       ENVIRONNEMENT

Ville de Roquebrune-sur-Argens

LUTTE CONTRE LA 
POLLUTION EN MER

Plusieurs projets sont bien 
avancés et verront le jour fin 
2021. Ils concernent :

▸La pose de filets contre la 
pollution maritime

▸La collecte et à la valorisation 
des mégots près des plages 
(1 cendrier interactif testé dans 
un premier temps)

▸L’économie circulaire 
(boîte à livres des Issambres 
installée et boîtes à dons aux 
Issambres et à la Bouverie 
en cours de fabrication par 
l’association La Recyclerie de 
Mamy Blue)

▸L a  m a n i f e s t a t i o n  d e 
sensibilisation à la préservation 
de la Méditerranée.

ENVIRONNEMENT

Le Syndicat de la Garonnette a pour mission de lutter contre les inondations, aménager les berges, 
prévenir et alerter, et soutenir les particuliers qui en sont victimes.
80% d'aides attribuées en faveur des particuliers souhaitant effectuer des travaux.

▸La commune a cédé des terrains linéaires au cours d'eau pour l'installation de gabions.
▸La ville achète une maison sinistrée par les inondations 2018 aux Issambres dans le cadre du Fonds 
Barnier (fonds de prévention contre les risques majeurs).
Opération blanche pour la Ville, remboursée en intégralité. La maison sera détruite.
▸Poursuite des diagnostics de réduction de vulnérabilité, avec plusieurs rencontres avec des privés 
souhaitant se protéger contre les inondations, notamment le Castillon des Issambres.
▸Finalisation des dossiers d'autorisation Loi sur l'eau et D'utilité Publique permettant à l'issue de 
l'instruction réglementaires par les services de la Préfecture, de réaliser les travaux d'aménagement 
du cours d'eau dans le but de limiter les premiers débordements et d'éviter la formation d'embâcles 
à hauteur du pont de la RD8.
▸Poursuite des acquisitions foncières nécessaires pour la réalisation des travaux d'aménagement de 
berges.

2
repères de crues

installés pour la prise de 
conscience du risque

2 km
de cours d'eau linéaire 
entretenus (végétation) sur 
les berges de la Garonnette

SYNDICAT MIXTE
DE LA GARONNETTE
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Grands axes de la politique de stationnement :

▸À cet effet, gratuité et zones bleues alternent du 1er juin au 30 septembre. Limitées à 90 minutes, 
elles permettent une rotation du stationnement.
▸Suppression de tous les horodateurs. La gratuité du stationnement représente une perte 
assumée de 103 000 € pour la commune à la faveur des usagers.
▸Aménagements de parkings périphériques (Chapelle Saint-Roch, Perazzini…) sont également 
mis à disposition pour réduire le trafic routier en centre-ville.
▸Mise en circulation d’une navette électrique gratuite du 1er juillet au 15 septembre, pour assurer 
les liaisons vers le Village.
▸Réfection de places au parking du Castrum.

La municipalité a décidé, comme une des mesures phares de début de mandat, d’étendre le stationnement 
gratuit sur l’ensemble du territoire.

S’agissant de la politique de stationnement propre au village, le principale challenge à relever pour 
la municipalité, consciente de la problématique récurrente, notamment en saison, est l’accessibilité 
au centre-ancien, poumon du commerce de proximité, mais également la redynamisation du village.

À cet effet, les zones bleues du cœur du village, effectives du 1er juin au 30 septembre, limitées à 90 
minutes, permettent une rotation du stationnement.

STATIONNEMENT

103 000 €
économisés par les usagers
suite aux nouvelles mesures 

municipales concernant 
le stationnement gratuit

LE BILAN
C’est un sujet délicat. Les efforts, depuis un an, sont décuplés mais il faut toujours faire avec 
l’incivisme de certains.

862 kg par habitant et par an de déchets produits à Roquebrune-sur-Argens soit 200 kg par 
habitant de plus que sur l'ensemble de l’agglomération !
Point positif toutefois, les tonnages valorisés, donc traités et recyclés dépassent enfin, sur la 
commune, les tonnages enfouis, avec un ratio de 52 %.

LES NOUVEAUTÉS
▸Nouveau marché de collecte des ordures ménagères afin 
d’homogénéiser les colonnes et systèmes de ramassage.
▸Gestion des encombrants.

PROPRETÉ URBAINE
▸Nouveau cahier des charges. Ce qui a permis de renforcer et 
cibler le nettoyage des rues tout en réalisant une économie de plus 
de 100 000 € pour des prestations plus précises et pointilleuses.

COLLECTE
▸Ajustement des collectes et réorganisation des colonnes.
▸Mise en place d’une collecte nocturne durant la saison estivale 
aux Issambres.
Elle permet de ne pas laisser les déchets jusqu’au petit matin, 
et ainsi de lutter contre les ravages des gabians et sangliers.

862 kg
par hab. et par an

de déchets produits à 
Roquebrune-sur-Argens 
répartis comme suit :

563 kg
d'ordures ménagères 

résiduelles

176 kg
de collecte sélective

(emballages, papiers, verre)

123 kg
d'encombrants

149 €
par hab. de taxe pour le 
traitement des ordures 

ménagères

- 10 %
de production des déchets 

ménagers en 2025

100 000 €
d'économies sur les 

prestations de propreté 
urbaine grâce à

l'élaboration d'un nouveau
cahier des charges

GESTION
DES DÉCHETS
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Le secteur de la petite enfance nécessite une attention toute particulière.
Retrouvez les actions menées au profit des jeunes enfants de la commune.

RELAIS D'ASSISTANTS MATERNELS

Nouveauté
Un local fixe a enfin été trouvé pour installer le Relais d’assistants maternels, dès la rentrée de 
septembre au Perrussier, dans les anciens locaux du Guichet unique. Des travaux, cofinancés 
par la CAF du Var seront réalisés et un jardin aménagé pour accueillir les moins de 3 ans. 
Cela concerne 140 enfants et une quarantaine d’assistantes maternelles.

CRÈCHES

▸Restructuration des crèches B3 et B4. Des travaux et un nouvel aménagement de la 
crèche B4 a été validé. En août, des travaux ont été effectués pour permettre à nouveau 
de procéder à un accueil mixte en variant les tranches d’âges. Un accueil plus adapté, plus 
équilibré.

▸Inscriptions. Une simplification des procédures d’inscriptions, et notamment des listes 
d’attente est en cours de finalisation. L’objectif est également désormais de prioriser les 
petits Roquebrunois et non plus les familles des communes voisines.

Des interventions sont désormais 
régulièrement programmées dans 
les crèches pour dispenser le langage 
des signes aux bébés. Une méthode 
qui leur permet de s’exprimer avant 
même de savoir parler et donc d’éviter 
la frustration, comprendre les besoins 
et favoriser l’éveil.

E.P.A Petit� Enfanc�

Leï Pichou�

Roquebrune a sur son territoire les deux écoles les plus chargées du département. Au total, nous avons 
1 500 élèves qui représentent 1 200 familles environ.
Soit 17 classes de 27 enfants en moyenne contre 24 au niveau national.

Comme inscrit au Plan Pluriannuel d’Investissement, des études vont être menées pour étudier la 
faisabilité de nouvelles classes, voire la création d’une école.

Dans le cadre du développement de l’enfant, un nouveau Projet éducatif de territoire (PEDT) a également 
vu le jour afin d’optimiser rythme et épanouissement de l’élève au travers d’ateliers pédagogiques. Il 
sera mis en place à compter de la rentrée 2021.

Le règlement intérieur a lui aussi été revu et corrigé. Avec pour principal objectif d'uniformiser et simplifier 
le dispositif, les horaires, les prestations. La tarification sera également uniformisée et plus équitable 
socialement puisque basée sur les revenus.

1 500
élèves scolarisés à

Roquebrune-sur-Argens

17
classes au niveau 

élémentaire

PEDT
Projet éducatif 
De Territoire

mis en place à compter
de la rentrée scolaire 2021

EXEMPLES D'ACTIONS

▸Suppression du préfabriqué pour les grandes sections à l’école maternelle Bouverie et transfert 
dans un bâtiment en dur dès la rentrée.
▸Aménagement du préau à l'école de la Bouverie.
▸Changement des vitres et passage en double vitrage école des Issambres.

Budget
Service scolaire

691 645 €
en fonctionnement

36 000 €
en investissement

SCOLARITÉ

PETITE 
ENFANCE
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La programmation culturelle et événementielle a souffert avec la crise due à la covid.
Mais un temps fort a marqué cette année : l’événement Camus, intégré à la manifestation 
« une année, un auteur », initiée par la Région, est un succès indiscutable.

CAMUS
L’inauguration s’est déroulée en présence de sa fille, Catherine Camus, de sa petite-
fille, Elisabeth Maisondieu-Camus, du Président de la Région Sud M. Renaud Muselier 
et de nombreux élus, fin mai. Expositions, conférences, théâtre, lectures, apéritif 
philosophique, projection de film documentaire, actions artistiques, ce sont près de 20 
rendez-vous qui vont ponctuer la saison estivale.

MAISON DE LA PRÉHISTOIRE
Inauguration le 3 juillet à la Bouverie.

MARCHÉ DES RESTAURATEURS
Une première édition qui a connu un franc succès. La 2e édition, qui s’annonçait tout 
aussi prometteuse, a malheureusement été annulée la veille au soir par les services 
préfectoraux en raison du Covid.
Les billets ont été remboursés et les plats (800), offerts aux soignants de l’hôpital Bonnet, 
aux maisons de retraite et au centre de vaccination.

FESTIVAL DE LA BD HISTORIQUE
Après des années sans festival sur la commune, la BD historique a fait son grand retour, 
le week-end du 19 et 20 juin. La Ville, en étroit partenariat avec la société Rayclame, 
prestataire de service, a attiré les foules à la Bouverie, deux jours durant.
Le 1er tome de la BD de Roquebrune a également connu un franc succès.
3 autres tomes sont en préparation.

Le petit train, mis à disposition pour faciliter le stationnement et la circulation a assuré 
des rotations durant tout le week-end et transportait près de 1 000 visiteurs. Un retour 
gagnant donc pour le festival de la BD.
La BD c’est : 2600 visiteurs - 1 000 albums vendus dont 230 tome 1 par l’OT.
Des centaines de couverts assurés à la Bouverie !

FESTIVAL DE JAZZ
Pour le 2e été, le festival de Jazz signe son retour. Une manifestation qui en annonce une 
multitude tout au long de la saison. Concert, expositions, marchés, repas, concerts, feux 
d’artifice, Fête de la jeunesse… le calendrier des festivités affiche complet pour l’été 2021.

AUTRES MANIFESTATIONS 
ROQUEBRUNOISES…

Fête des Vignerons
Bals et feux d'artifices
Festivités du 15 août

Aïoli Géant
Fête de la Jeunesse

Carrefour des Associations
Salon des Santonniers et du Chocolat…

CULTURE-ÉVÉNEMENTIEL
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Après plus d’un an de crise sanitaire, les activités à destination de la jeunesse ont 
été mises à rude épreuve. Mais des actes concrets ont cependant pu voir le jour.

LA MAISON DE LA JEUNESSE
Prévu dans notre programme
Elle a rouvert ses portes au village dès la Toussaint pour les jeunes Roquebrunois de 
12 à 20 ans. Ils bénéficient d'un accès libre au Foyer Jeunesse, d’activités sportives, 
de sorties et de loisirs, via une adhésion annuelle obligatoire de 10 euros par an.
La Maison des Jeunes ouvre aussi aux Issambres cet été, de même qu’un point 
d’accueil Jeunes à la Bouverie.

BOURSE AU PERMIS DE CONDUIRE
Prévu dans notre programme
Financer son permis n’est pas aisé pour les jeunes Roquebrunois. Un permis est 
coûteux mais s’en passer compromet toutes possibilités de recherches d’emplois, 
de formations, de déplacements professionnels…
Une bourse au permis a été mise en place sur la commune avec le soutien du service 
jeunesse, du CCAS, les auto-écoles de la commune et des partenaires.
Le concept est simple : les jeunes, dès l’âge de 17 ans, peuvent prétendre à un 
soutien financier d’environ 500 €, à condition de consacrer 70 h à du bénévolat au 
sein d’une association.
Le 19 mai 2021, 11 jeunes roquebrunois ont obtenu leur bourse et suivi une sensi-
bilisation aux conduites à risques.

OUVERTURE DE LA MAISON DES SERVICES
Prévu dans notre programme
Des travaux d’aménagement ont été réalisé au bas de la rue Grande, au village, 
pour accueillir la Maison des Services. Bourse au Bafa, au Permis, permanences de 
la Mission Locale, entretiens, CV, recherche d’emplois… Poussez la porte !

VISITE MINISTÉRIELLE
Nous avons reçu la venue de Sarah El Hairy, Secrétaire d’État chargée de la Jeunesse 
en octobre 2020, au Bureau Jeunesse. L’occasion de présenter les nombreuses actions 
proposées : bourse au BAFA, au permis de conduire, chantiers solidaires, soutien 
scolaire, sport, festivités…
Pour exemple, nous avons offert une bourse de 500 € a été attribuée en 2020, à 21 
jeunes de la commune qui ont obtenu leur baccalauréat, Mention Très bien.

LES PISTES DE RÉFLEXION…

▸Bourse au Permis bateau pour répondre 
aux offres d’emploi sur le littoral

▸Extension de la bourse au permis aux 
Issambres (si convention avec auto-écoles 
du secteur)

▸Sensibilisation aux risques par la Police 
Municipale à destination du jeune public

Le service des Sports permet d'organiser et d’optimiser les créneaux des infrastructures, 
municipales sportives, afin que les scolaires, le sport et la Maison des jeunes puissent profiter 
des meilleures prestations selon la tranche d’âge du public.

GYMNASE DU COLLÈGE
Reprise et remise à plat, en concertation avec le Département, du projet de gymnase du collège 
André Cabasse. L’approche qui en était faite par le passé a été remise à plat et modifiée. 
Le choix de l’entreprise sera connue fin 2021.

ROC D'AZUR
Concertation avec l’organisateur ASO du Roc d’Azur et signature
d’une convention pour le Roc 2021.
À noter qu’il n’y avait pas de cahiers des charges depuis 2016 !

JEUNESSE

SPORT

12 - 20 ans
Services destinés

aux jeunes Roquebrunois

500 €
Bourse au Permis

Aide au financement du permis de 
conduire, en contrepartie de 70h 

d'investissement associatif

Jeunes bacheliers ont perçu une bourse 
de 500€ pour l'obtention d'une Mention 

Très Bien au baccalauréat 

▸Remise à plat des parts spic et mairie ;

▸Rééquilibrage financier ;

▸Révision et équilibrage des plannings 
entre les scolaires, le sport et la partie 
commerciale tout en tenant compte 
des restrictions sanitaires.

21 
en 2020

11 
en 2021
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En un an, le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) n’a pas chômé. Les mesures à 
destination des Roquebrunois se sont multipliées pour répondre au mieux à la de-
mande. Voici les principales mesures prises par les services sociaux ces derniers mois.

AUDIT
Une analyse des Besoins Sociaux sur la commune a été réalisé par un organisme indépen-
dant dès l’arrivée de la nouvelle équipe. Les conclusions de cet audit ont été rendues afin 
de relever plusieurs axes d’actions prioritaires.
Elles concernent :
• les familles monoparentales • l’accès aux soins • les jeunes de - 25 ans • les seniors

LOGEMENT SOCIAL
Nouveauté avec la mise en place d’un Guichet enregistreur de demande de logement social. 
Il est donc désormais possible pour tous les demandeurs de se rendre ou de prendre rdv 
directement avec le CCAS pour procéder au remplissage du formulaire. Un dispositif qui 
permet de connaître les besoins de la population, de renforcer la relation de proximité et 
d’avoir le contrôle des demandes de logements sociaux.

PERMANENCES
Mise en place de permanences d’élus le 3e jeudi de chaque mois. Depuis un an, les demandes 
concernent majoritairement les logements sociaux. Il s’agit essentiellement de personnes 
retraitées qui vivent actuellement en parc locatif privé mais ne peuvent plus subvenir à 
leurs besoins en raison de faibles retraites perçues. Les mères isolées sont également dans 
cette situation.
La réalisation de logements sociaux prévue sur la commune pour répondre aux exigences 
de la loi SRU va donc en ce sens et non vers une bétonisation incontrôlée.

NOMINATION
Isabelle Nouri, adjointe déléguée aux affaires sociales, a été nommée vice-présidente de 
l’Union départementale des CCAS. Permettant ainsi de disposer d’un réseau et d’un accom-
pagnement dédié et d’un partage de compétences. L’objectif étant, à terme, de s’orienter 
vers un pôle de proximité au sein d’Estérel Côte d’Azur Agglomération.

NOUVEAUTÉ
Un dispositif visant à venir en soutien aux aidants est actuellement en cours de finalisation. 
C’est un vrai plus pour les familles. Que ce soit pour quelques heures, à la journée… tout est 
mis en place pour accueillir vos proches, dépendants, et vous permettre ainsi de souffler 
un peu. Plus de précisions en contactant le CCAS.

PROJETS EN COURS DE VALIDATION

Le Centre Communal d’Action Sociale va 
engager une phase de restructuration.
L’objectif étant de regrouper les services, 
de la petite enfance jusqu’aux seniors, en 
supprimant de fait l’EPA.

AXES D'ACTIONS 
PRIORITAIRES

Familles monoparentales

Accès aux soins

Jeunes de - 25 ans

Séniors

SOCIAL

Auparavant, pour le 
Roc d’Azur, 30 places 
étaient offertes aux élus 
roquebrunois sur deux 
jours pour venir déjeuner 
à l’espace VIP du Roc d’Azur.

Après discussion avec l’organisation, la 
Ville de Roquebrune a souhaité mettre 
un terme à cette pratique.

Un accord a donc été trouvé par le 
Maire et son équipe qui ont souhaité 
que le budget consacré à ces repas 
soit finalement reversé au Service 
des Sports pour l’achat de vélos (VTT) 
destinés à nos jeunes pratiquants !
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UN ÉTROIT PARTENARIAT
Estérel Côte d’Azur Agglomération (ex Cavem) joue un rôle prépondérant dans le développement de la Commune. Ci-joint en 2020 les 
principaux investissements effectués en 2020 par la communauté d’agglomération pour Roquebrune :

Budget principal
Principales dépenses d’équipement :

 ▸Équipements pour la compétence nettoiement : 24 190,60 €
 ▸Voie de contournement ZAC Garillans : 727 634,40 €
 ▸Acquisition terrain aire de covoiturage et études : 461 664 €
 ▸Acquisition terrain déchèterie les bastides : 181 394 €
 ▸Construction colonnes enterrées : 91 451,56 €

Budget eau
 ▸Dépenses d’équipement sur Roquebrune : 751 019 €

Budget assainissement
 ▸Dépenses d’équipement sur Roquebrune : 275 623 €

Moyens déployés
 ▸Navette électrique pour la saison estivale : 59 000 € HT

Autres chiffres
 ▸Mise en place de la navette estivale 2021 : 59 736 € HT
 ▸Nouveau marché de propreté urbaine : 600 314 € TTC/an
 ▸Marché de collecte des Ordures Ménagères sur Roquebrune : 3 065 835 € TTC/an
 ▸Nombre d'agents en régie propreté urbaine : 13 agents dont 3 en certificat d'inaptitude
 ▸Subventions pour la construction de logements sociaux : décision de subvention du 
17/12/2020 pour 50 logements sociaux : 135 000 €
 ▸Subventions pour les opérations de rénovation de l'habitat sur la commune 
En 2020 : 8 dossiers avec aide CAVEM + Région : 19 879 €

DISPOSITIF PETITES VILLES DE DEMAIN
Un nouveau souffle pour Roquebrune

Lauréate du dispositif d’État « Petites villes de demain », la commune a désormais des atouts supplémentaires pour lancer l’opération 
de revitalisation de son cœur de village.

Le 29 avril, une nouvelle étape a été franchie, preuve de l’intérêt portée à la commune, retenue avec 1 600 autres villes de France, pour 
bénéficier d’un dispositif de près de 3 milliards d’euros.
Dans les locaux de la mairie d’Honneur des Asphodèles, à Saint-Raphaël, le Maire, M. Jean Cayron a signé une convention d’adhésion 
quadripartite en synergie avec l’État, représenté par le Préfet du Var, M. Evence Richard, la Banque des Territoires, et M. Masquelier, 
Président de la Communauté d’agglomération Var Estérel Méditerranée (désormais ECAA).
Une signature primordiale pour l’avenir de la commune puisque l’État nous donne aujourd’hui les moyens et l’accompagnement 
nécessaires pour lancer notre opération de revitalisation, avec l’implication de tous les habitants. Les projets vont se concrétiser pour 
conforter son statut de ville dynamique, au sein de l’agglomération.

Le dispositif « Petites villes de demain » a pour but d’accompagner les communes dans leur développement. Roquebrune a des enjeux 
majeurs, une réelle croissance démographique et mérite d’avoir les moyens de ses ambitions. Cette opération de revitalisation, qui 
s’étendra sur plusieurs années, doit s’intégrer pleinement.
Habitat, cadre de vie, développement économique, loisirs, commerces, services… Les axes sont nombreux. Services compétents et 
élus travaillent de concert pour piloter ce dispositif, qui devrait insuffler une réelle bouffée d’oxygène à Roquebrune.
À noter que pour piloter l’opération et faciliter le montage des dossiers, une chargée de mission a été recrutée, sur la base d’un 
financement tripartite Cavem-État-Banque des Territoires. La partie technique et décisionnelle revenant au Maire de Roquebrune.

HAMEAU DES AMANDIERS

Un projet est en cours pour 
permettre la réalisation sur la 
commune (vers le golf) d’un 
h a m e a u  a g r i c o l e  c o m p o s é 
d’ateliers en rez-de-chaussée et 
de logements pour les agriculteurs 
ou leurs employés à l’étage. Le 
dossier avance à grand pas avec 
le concours de la DDTM, ECAA, EPF 
et la Chambre d’Agriculture du Var.

1 486 334,50 €
principales dépenses d'équipement

pour Roquebrune

ESTÉREL CÔTE D’AZUR 
AGGLOMÉRATION
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+ 55 %
d'abonnés sur les réseaux sociaux

EN COURS
▸Dossier déposé pour l’obtention de la catégorie 1.
▸Renouvellement de Tourisme et Handicap pour 
les 2 offices et la Maison du Chocolat.
▸Audit « Famille + ».
▸Audit Mystère pour confirmer Qualité Tourisme.
▸Refonte du plan touristique.

▸Au 31 mai 2021, 193 meublés classés contre 143 pour 
2020.
Concernant le CA, +18% au 31 mai 2021 comparé à 2020.
▸Création d'un guide des meublés.

Le Tourisme est un axe majeur de notre action. Celui-ci impacte fortement notre 
quotidien, notre économie et la structuration de notre territoire. Nous avions posé 
le constat que la beauté de nos paysages et la richesse de notre patrimoine culturelle 
sont une force d’attractivité permettant d’offrir une diversité importante d’activités 
nature en repensant les flux touristiques sur l’ensemble du territoire.

Notre objectif, toujours identique, est de réaliser cette transition d’un tourisme 
estival de masse vers un écotourisme patrimonial et culturel désaisonnalisé plus 
ouvert sur l’Europe pour garantir des retombées économiques plus importantes et 
une fréquentation accrue de l’ensemble des structures d’accueil et d’hébergement.

Nous allons continuer à déployer progressivement le schéma touristique durable 
tout en resserrant les liens institutionnels avec les différentes communautés de 
communes avoisinantes car le tourisme n’a pas de frontières administratives.

Notre énergie s’est concentrée à obtenir le plus rapidement possible les labels de 
qualité nécessaires à une évolution positive de l’image de la commune à l’internationale 
et en cohérence avec les pratiques touristiques souhaitées.

APRÈS UNE SAISON 2020 EXCEPTIONNELLE DE SORTIE DE CONFINEMENT, CETTE 
SAISON S’ANNONCE PLUS POSITIVE ENCORE EN TERMES DE RÉSERVATIONS

RÉORGANISATION DES STRUCTURES D'ACCUEIL

L’accueil de nos visiteurs dans de bonnes conditions avec les bonnes informations 
au bon moment est primordiale. Une réorganisation des structures d’accueil 
était nécessaire pour s’adapter aux besoins et aux nouvelles technologies.
 L’audit Qualité a notamment identifié que l’Office de Tourisme des Issambres 
était trop peu visible.
Nous l’avons alors déplacé au centre de San Peïre tout en embellissant la 
place par une élégante devanture en lieu et place d’un local vacant de la ville.

Après analyse objective des données de fréquentations, nous avons fermé le 
point d’accueil Place Perrin avec l’approbation des professionnels. Ces économies 
de coûts et de ressources humaines ont permis d’augmenter significativement 
l’accueil dit « hors les murs » durant lequel les équipes de l’OT vont, 7j/7 et 
stratégiquement, à la rencontre des touristes sur notre territoire.

ÉPILOGUE
« Voici le bilan de cette première année de mandature. Une année compliquée et incertaine d’un point de vue sanitaire et économique mais qui 
ne nous a pas empêchés de travailler sereinement. Vous l'aurez compris, les finances de la Ville sont critiques, mais nous mettons tout en œuvre 
pour revenir à une situation saine. Nous sommes mobilisés et nous nous sommes engagés à revoir, avec rigueur, les dépenses communales à la 
baisse. Quoi qu’en disent certains, nous travaillons sans relâche, sans amateurisme, dans le strict respect de nos engagements de campagne. Nous 
nous appuyons sur les compétences des services et de tous les élus pour réparer les erreurs du passé, tout en regardant droit devant pour offrir à 
Roquebrune de meilleures perspectives d’avenir. Nous avons certes fait quelques petites maladresses sans conséquence en prenant des décisions 
trop hâtives diront certains, mais il faut aussi savoir oser, innover, initier et accepter de revenir en arrière… pour mieux rebondir.
« La pire décision de toutes est celle que l’on n’a pas prise. »
Notre feuille de route est toute tracée. Nous nous y tiendrons. »

Jean Cayron,
votre Maire,
et son équipe municipale.

TOURISME

* TAXE DE SÉJOUR PERÇUE
avec opérateurs numériques

2018 492 955 €

2019 554 426 €

2020 884 343 €
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Le calendrier des tenues est fixé et les lieux où ils vont se dérouler arrêtés

LES CONSEILS DE QUARTIER 
DÉMARRENT À LA RENTRÉE

LES CONSEILS DE QUARTIER

Le 27/09
à la Bouverie Nord

Le 28/09
au Village

Le 29/09
aux Issambres Ouest

Le 5/10
aux Issambres Est

Le 11/10
aux Issambres Nord

Le 13/10
au Village Nord

Le 15/10
au Village Sud

Le 19/10
à la Bouverie Sud

Ces instances se mettent en 
place. Ce sont de véritables 
respirations de la démocratie 
locale et un temps de rencontres 
entre citoyens et élus.

SEPTEMBRE

OCTOBRE

Les conseils de quartier 
de la Bouverie :
Réunions à la

Salle Suzanne Régis
à 18 heures

Les conseils de quartier 
du Village :

Réunions à la
Salle Molière

à 18 heures

Les conseils de quartier 
des Issambres :
Réunions à la

Salle Robert Manuel
à 18 heures

VIE LOCALE
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MENTION TRÈS BIEN

Cérémonie le 14 août dernier, en l’honneur des Bacheliers Mention Très Bien de la commune. 
Onze jeunes ont ainsi été accueillis par les élus et ont reçu un chèque de 500 euros 

au nom de la Ville, pour les aider dans leurs frais de scolarité.

DISTINCTION

POUR NOS BACHELIERS !

Témoignage : 
Mehdi, entouré de sa famille

« J’ai obtenu mon Bac Pro électricité avec mention TB au 
terme de ma scolarité au lycée du Val d’Argens au Muy. Au 
collège, je ne savais pas du tout ce que je voulais faire, puis 
tout s’est éclairci au lycée ». 
« Ces trois années avec Mehdi ont été faciles, il savait ce qu’il 
voulait et ce qu’il aimait et il a bien travaillé » se réjouissent 
ses parents, Faouzi et Myriam tandis que sa sœur Jasmine, 
pas peu fière, ne manquait pas de souligner que son petit 
frère avait été retenu dans 17 établissements sur 20 sur 
Parcours Sup. Désormais, c’est à Marseille que Mehdi 
poursuivra ses études, en BTS Électro-technique ! 
Bonne continuation !

« Nous sommes très fiers de compter autant 
de brillants élèves sur notre commune, qui ont 
accompli un parcours exemplaire et se sont 
accrochés tout au long de l’année dans ce 
contexte sanitaire » soulignait Jeanne Perrin, 
adjointe à la scolarité et à la culture. Laquelle 
tenait également à féliciter l’ensemble des 
bacheliers de la commune.

Jean-Michel Benhamou, élu délégué au 
développement économique insistait pour 
sa part sur le rôle de la famille.
« Si vous en êtes là, c’est que vous êtes bien 
entourés par vos proches, qui vont aujourd’hui 
financer vos études pour assurer votre venir. 
Ne perdez jamais de vue d’où vous venez et 
où vous allez ».

Cerise sur le gateau cette année : les 
bacheliers ont reçu, de la part de Nicolas 
Demonein, de la société SAS Vibratech, 
avec le concours de l’aéro-club St-Raphaël 
et Est-Varois, un vol d’une heure à bord 
d’un Cessna, au départ de l’aéroport de 
Cannes-Mandelieu, pour découvrir la 
région, le 28 août.

L’occasion pour tous ces jeunes de prendre 
ainsi de la hauteur avant de replonger dans 
leurs études!

À l’issue de la réception, tous se sont re-
trouvés autour du pot de l’amitié avant de 
faire leurs bagages direction l’université.

Toutes nos sincères félicitations aux 
jeunes bacheliers récompensés !

▸Axel Beckrich
▸Eva Demonein
▸AnaÏs Ghesquiere
▸Joane Gueton
▸Mehdi Hamel
▸Mathilde Ladouce
▸Noemia Leroux
▸Mathys Lemoine
▸Alaya Limane
▸Lise Patole 
▸Timothée Roth-Sieber
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NOUVEAU GUICHET UNIQUE
Laissez vous 
guider
Inscrire vos enfants aux 
act iv i tés scolaires et 
périscolaires, déposer un 
dossier administratif ou 
régler des prestations…
Autant de démarches 
q u e  v o u s  p o u r r e z 
ef fe c t uer  dès  cet te 
rentrée 2021 dans un 
lieu unique, grâce au 
r e g r o u p e m e n t  d e s 
services municipaux liés 
à l’État-Civil, au Guichet 
Famille et à l’animation 
locale…
simple comme un clic !

en mairie 
d’honneur
au Village,
cœur de 
territoire

La municipalité est engagée, depuis 
juillet 2020 et le début de sa mandature, 
dans un processus de modernisation des 
procédures administratives qui se traduit, 
dès cette rentrée, par une simplification 
des démarches existantes, grâce à la mise 
en place d’un guichet unique, à la mairie 
d’honneur du Village.
Jean Cayron et son équipe municipale 
mettent ainsi en action leur volonté de 
centraliser et moderniser la gestion des 
relations avec les administrés.
Afin de faciliter ces démarches et ac-
compagner au mieux les familles, un 
nouveau Guichet Unique est mis en place 
au rez-de-chaussée de la Mairie d’hon-
neur au village, point de convergence du 
territoire, Géographiquement, l’offre de 
service est optimisée via un guichet de 
proximité, disponible auprès des mairies 
annexes des Issambres et de la Bouverie, 
ou des bornes numériques sont, comme 
en mairie d’honneur du Village, mises à 
disposition des usagers.
Le Guichet unique a pour mission de 
renseigner et de faciliter les démarches 
auprès des administrés. L’objectif est 
d’offrir à l’usager un accueil unique 
simplifié et individualisé pour un 
meilleur service. 

Simplifier les démarches
Le guichet unique a vocation à informer 
et orienter les usagers dans la majorité 
des démarches du quotidien : les activités 
scolaires et périscolaires, l’accueil des 
nouveaux arrivants, les demandes d’acte 
d’état-civil, l ’inscription sur les listes 
électorales…
Toujours dans cette approche de 
simplification administrative, un nouveau 
Portail numérique citoyen, accessible à 
partir de www.espace-citoyens.net/
roquebrune-sur-argens/espace-
citoyens, est également opérationnel.

L’objectif du déploiement de ce nouveau 
logiciel est d’offrir une traçabilité à toutes 
les demandes dites « entrantes  » des 
administrés et usagers, concernant toute 
réalisation ou validation de l’ensemble des 
formalités liées, dans un premier temps, au 
Guichet Famille (inscriptions aux activités 
périscolaires, cantine, garderie, transports 
scolaires, centre de loisirs, Maison des 
jeunes, École des Arts…).

Ainsi, chaque requête pourra être traitée 
de manière optimale, depuis son origine 
jusqu’aux destinataires - services municipaux, 
voire élus - à même de les renseigner.

Ce service offre aux usagers :
▸Un compte citoyen pour effectuer en toute 
confiance ses démarches via les services en 
ligne ;
▸Un suivi facile et une vision d’ensemble de 
ces démarches ;
▸Des informations sur mesure ;
▸Un espace sécurisé de stockage à la création 
du compte.

En toute sécurité, il y enregistre une fois pour 
toutes ses données personnelles usuelles 
(nom, adresse, etc.) pour simplifier la saisie 
des formulaires administratifs.

C’est aussi le lieu où il conserve en toute 
confiance les pièces justificatives échangées 
avec l’administration. En cours de démarche, 
l’usager peut ainsi faire appel à une pièce 
justificative présente dans son espace 
confidentiel.

Pour tout renseignement lié à ces démarches, 
vous pouvez contacter le Guichet Unique au 
04 94 19 59 59
ou par email :
guichet.unique@mairie-roquebrune-argens.fr

horaires d’ouverture : du lundi au vendredi 
8h-12h et 13h30-17h30 - 17h le vendredi.

ADMINISTRATION
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Inscriptions aux activités périscolaires, 
cantine, garderie, transports scolaires, 
centre de loisirs, maison des jeunes, 
école des ar ts… calcul du taux de 
participation,informations sur factures ou 
autres,aide à l’utilisation du portail citoyen, 
demandes de dérogation scolaire…

Demandes relatives à l’État-Civil
Dépose d’éléments de base pour une 
demande de délivrance d’actes d’état-civil, 
dossier de mariage ou PACS, inscription sur 
listes électorales…

Comme liées à l’évènementiel
billetterie pour la saison culturelle.

…auprès du guichet

Pour les affaires scolaires, périscolaires, jeunesse, 
d’état civil ou d’événementiel
▸Prendre connaissance ou possession des 

formulaires et pièces à fournir concernant les 
différentes prestations.

▸Fournir des éléments de base pour 
une demande de délivrance d’actes 
d’état-civil.
▸S’informer sur la commune et obtenir 
divers renseignements.

Les démarches auprès de l’accueil

Bornes numériques 
disponibles afin d’effectuer 

ses démarches en ligne

Composé de 3 bureaux,
il est dédié aux démarches

avec les usagers.

3. LE GUICHET

2BIS. ESPACE
DOCUMENTATION

Les usagers peuvent patienter dans
cet espace dédié, avant d’être appelés
dans l’un des bureaux du guichet.

2. ESPACE ATTENTE

Chaque usager est accueilli, 
renseigné et orienté.
Il peut aussi être 
accompagné dans ses 
démarches en ligne sur 

les écrans de l’espace 
multimédia.

1. ACCUEIL

Équipé de bornes numériques,
il permet de réaliser certaines
demandes directement
par voie numérique via
www.espace-citoyens.net/

roquebrune-sur-argens/
espace-citoyens

3BIS. ESPACE
MULTIMÉDIACertaines demandes envoyées par Internet

ou déposées à l’accueil sont traitées 
directement par des agents dans le 

backoffice, sans contact avec les usagers.

BACKOFFICE

ENTRÉE
MAIRIE D’HONNEUR

PARKING DES ARTICHAUTS

Aide à la réalisation de démarches en ligne via l’espace multimédia
▸Prise de Rendez-vous, formulaires à remplir

(état-civil, accueil des nouveaux arrivants, réception du Roq’info le Mag…)
Plus d’info sur

www.espace-citoyens.net/roquebrune-sur-argens/
espace-citoyens/
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RENTRÉE SCOLAIRE

TRAVAUX DANS LES ÉCOLES
FAVORISONS L’ENVIRONNEMENT DE TRAVAIL DE NOS ENFANTS

Notamment à la Bouverie, avec le transfert des grandes 
sections de maternelle du préfabriqué vers un bâtiment 
en dur, mais aussi au Village et aux Issambres, aux 
besoins moindres, la longue pause estivale a permis à 
la commune de réaliser de nombreux travaux afin de 
favoriser l’accueil des enfants et offrir de meilleures 
conditions de travail aux enseignants et à l’ensemble 
des personnels. Cet engagement de l’équipe municipale 
entre dans le cadre du Projet éducatif de Territoire,mis 
en place à compter cette rentrée. 

ISOLATION DES COMBLES PERDUS
▸école maternelle de la 
Bouverie, -annexe du groupe scolaire 
Bouverie,
▸crèche 3 de la Bouverie,
▸école Jean Janin au Village.
6 455 € TTC

CRÉATION DE TOILETTES BLOC 3 BOUVERIE
Ce projet a permis de créer des 
toilettes pour enfants de maternelle 
dans un local vide non isolé
15 236 € TTC

MENUISERIES MATERNELLE ISSAMBRES
Remplacement une partie des 
menuiseries de l’école Gabriel Janer
1re tranche déjà réalisée en 2020.
Entre dans le programme subventionné 
de rénovation énergétique des bâtiments.
25 749 € TTC

AMÉNAGEMENTS CRÈCHE 4 BOUVERIE
Déplacement et aménagement d’un 
nouveau bureau
1 374 € TTC

FERMETURE DU PRÉAU ANNEXE BOUVERIE
L’opération consistait à fermer un 
préau ouvert jusque-là pour le rendre 
totalement isolé et sain, et permettre 
aux enfants de se rendre aux toilettes 
sans sortir de l’enceinte du préau.
12 483 € TTC

AMÉNAGEMENTS EXTÉRIEURS
CRÈCHE 3 BOUVERIE

Remplacement de la couverture de
la pergola par une toile acrylique perforée
et du brise vue fixé sur le grillage rigide.
8 320 € TTC

Projet Éducatif de Territoire
http://roqinfo.fr/2021/03/projet-educatif-de-territoire

Travaux totalement réalisés
en régie municipale.

AMÉNAGEMENT SALLE DE CLASSE 
SUPPLÉMENTAIRE ANNEXE BOUVERIE
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UN ÉTÉ QUI BOUGE
POUR LA JEUNESSE !

Eco-Ecole

Les enseignants, les élèves 
et leurs parents se sont en-
gagés dans le programme 
« Eco-Ecole » en 2010 : ce 
programme permet de 
sensibiliser les élèves aux 
problématiques liées au 
développement durable. 
Chaque année, un thème est 
mis en avant (eau, déchets, 
énergie, santé, solidarité…)

Les protocoles mis en place 
et les actions réalisées avait 
permis à l’école d’obte-
nir une labellisation E3D 
(École en Démarche de 
Développement Durable) 
en septembre 2019.

Cet engagement fort a 
permis à l’établissement 
scolaire de se voir décerner 

le label « Eco-Ecole » pour la 
11e année consécutive sur 
le thème de la biodiversité ; 
une distinction remise en 
juin dernier en présence 
des écoliers, des équipes 
pédagogiques et des élus.

« Je suis très fier du travail accompli 
par l’équipe enseignante et les élèves. 
Il était indispensable de poursuivre 
notre engagement malgré les conditions 
sanitaires difficiles, afin de ne pas briser 
notre dynamique. Nos partenaires l’ont 
bien compris et ont su se mobiliser à 
nos côtés. Nous remercions vivement 
les services municipaux, le service 
environnement de la CAVEM, le SMiDDEV, 
Mme Ughetto, Guide naturaliste, les 
parents d’élèves et les associations, pour 
leur soutien. L’an prochain, les « éco-
délégués » mettront en avant le thème 
« Mieux consommer », qui permettra, 
suite au diagnostic réalisé, de proposer 
un plan d’actions variées en classe, à 
l ’extérieur de l ’école et pendant les 
activités périscolaires, notamment la 
restauration scolaire. »

Directeur de l’école élémentaire
de la Bouverie 

David BERTHIAUD
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LA BOUVERIE : LA VILLE
REPREND LES SERVICES DE LA POSTE

L’agence postale de la Bouverie fermera ses portes fin septembre. 
Mise devant le fait accompli, la municipalité a décidé de prendre le 

relais dans une logique de service public

L’annonce est tombée en mars 
dernier via un courrier adres-
sé au Maire. La Poste a pris la 
décision de fermer son agence 
et de se désengager de la Bou-
verie. Comme ce fut le cas par 
le passé aux Issambres et dans 
de nombreuses communes.

« La Poste a un contrat avec l’État 
qui porte sur l’obligation de mainte-
nir un bureau ouvert par commune 
dès lors qu’il ne peut être remplacé, 
explique Robert Masson, adjoint 
au maire, délégué au quartier de la 
Bouverie. Or, les Issambres, comme 
la Bouverie ne sont pas des bureaux, 
mais des agences postales. Le seul 
bureau de Poste est celui du Village, 
Il n’y avait donc aucune obligation 
les concernant ».

Trois choix se sont présentés :

▸soit la Ville reprend l’activité à 
son compte

▸soit un commerce est retenu 
pour assurer uniquement les 
services de maintenance (colis et 
lettres recommandées)

▸soit l’activité postale disparaît 
du quartier.

La Poste transférée à la mairie annexe
Après concertation, le Maire et son équipe ont décidé que, sans cautionner le dé-
mantèlement d’un service qui fut public, ce service devait perdurer, dans un souci de 
proximité, à l’image de ce qui fut fait aux Issambres.
Initialement, la fermeture était annoncée au 31 juillet. Impensable pour l’équipe muni-
cipale, d’imaginer tout un quartier, en pleine saison, privé de ce service de proximité. 
Des discussions ont alors été engagées et finalement, c’est à compter du 28 septembre 
prochain, que les services de la Poste seront assurés dans les locaux de la mairie annexe. 
Le personnel municipal fera office de personnel d’État et proposera les services habi-
tuels pratiqués à la Bouverie. 
Un nouveau service qui impose donc des aménagements, réalisés par La Poste, avec 
notamment, la mise en place de caméras de vidéosurveillance. En extérieur, la boîte aux 
lettres en place et située au niveau du rond-point est maintenue à son emplacement. 
Une seconde devrait également être installée, à la demande de la mairie, le long des 
commerces, à proximité de la Place des Félibres.
Les Bouvériens pourront donc continuer à bénéficier, via la nouvelle agence postale 
communale, d’un véritable service de proximité.

VIE MUNICIPALE 

À NOTER

L’agence postale 
communale sera 
ouverte au public,
sur les créneaux 
similaires à l’agence
des Issambres,
du lundi au vendredi, 
de 9h à 12h30
et de 14h à 17h
(16h30 le vendredi).
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Chaque année, le 3e week-end de septembre, le service Patrimoine propose visites et animations 
pour faire découvrir notre exceptionnel héritage historique, en lien avec la thématique nationale.

Cette année, le Ministère de la Culture 
nous propose la thématique du patri-
moine inclusif et diversifié, à travers le 
thème commun du « Patrimoine pour 
tous », et le service municipal dédié

La toute nouvelle Maison de la Préhistoire, 
inaugurée en début d’été, accueillera pour 
l’occasion, samedi et dimanche, familles 
et enfants, pour un jeu de piste conçu afin 
de les acclimater à la Préhistoire.

La Maison du Patrimoine, située impasse 
Barbacane au village, proposera quant 
à elle des visites guidées autour d’une 
exposition sur les trains qui ont rythmé 
autrefois la vie des Roquebrunois.

18 & 19 septembre 2021
Plus d’informations auprès
du Service Patrimoine de la Ville
Tél. 04 98 11 36 85
patrimoine@mairie-roquebrune-argens.fr

Photographe et ancien journaliste roque-
brunois André Abbe possède une immense 
collection de photos, vidéos et d’articles, 
concernant principalement la Provence.
Ainsi, Passadoc, association qu’il préside, 
ayant pour objectif de mettre en valeur le 
patrimoine, l’histoire et les traditions du 
sud de la France, organise, en parallèle 
aux journées du patrimoine, un week-end 
portes ouvertes d’exposition gratuite de 
photographies anciennes de Roquebrune 
dans la maison familiale, au village.
« Ce projet associatif a pour but de faire vivre ces 
archives en créant des produits et en organisant 
toutes sortes d’événements autour de celle-ci »
nous confie son fils François, membre actif 
de l’association et initiateur de ce projet.

18 & 19 septembre - Maison Abbe
placette Maillol
face à l’Hôtel de Ville

Journées portes ouvertes d’exposition de 
photographies anciennes de Roquebrune
▸de 10h à 19h
▸créneaux de visite toutes les 30 minutes
▸proposé en 6 langues

Réservations auprès de l’Office de Tourisme
Tél. 04 94 19 89 89

Renseignements : francois@abbe.photo

EXPOSITION PHOTOS - MAISON ABBE
VISITE GRATUITE DURANT LES JOURNÉES DU PATRIMOINE

ENSEMBLE, FAISONS VIVRE
LE PATRIMOINE ROQUEBRUNOIS

www.journeesdupatrimoine.fr | #JOURNÉESDUPATRIMOINE

PATRIMOINE POUR TOUS

  Journées
     européennes  
 du patrimoine
   18–19 
       sept 2021

Ensemble, faisons  
vivre le patrimoine
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Vendredi 17 septembre
Journée dédiée aux scolaires

Plus d’infos : www.roqinfo.fr

PATRIMOINE
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RETOUR SUR
LE FESTIVAL DE LA BD HISTORIQUE !

Rencontres, séances de dédicaces, spectacles, ateliers et animations ont rythmé le 
dernier week-end printanier, sur la place des Félibres de la Bouverie ! Près de 2 600 

visiteurs ont répondu au rendez-vous donné par l’agence Rayclame et la Ville de 
Roquebrune, célébrant la bande dessinée historique.

ÉVÉNEMENT

Un véritable succès pour cette 
première manifestation, orga-
nisée d’une main de maître par 
Grégoire Hacot et son équipe, 
soutenus par les services mu-
nicipaux.

Petits et grands ont ainsi pu passer 
un agréable moment, avec les acti-
vités proposées, riches et variées : 
certains ont eu l’occasion d’échan-
ger avec les auteurs invités pour 
l’occasion, les plus jeunes ont pu 
appréciés les facéties interprétées 
par les marionnettes de « Crazy 
Comics Puppets », visiter le camp 
des Gardiens des Trois Croix, qui ont 
également rythmé les 2 jours par 
des combats médiévaux plus vrais 
que nature, mais aussi s’essayer 
aux jeux mis à disposition par les 
Médiathèques communales, ou 
encore compléter leur collection 
de BD grâce aux nombreux albums 
mis en vente par la librairie dracé-
noise « Lo Païs », libraire officiel de 
l’événement.

Une navette gratuite a permis au 
public de se rendre sur le lieu du fes-
tival en toute sérénité ! Des rotations 
non-stop, sur les deux jours, ont été 
assurées entre le stade et le cœur de 
la Bouverie pour permettre à tous 
de profiter également du marché 
provençal, délocalisé exceptionnel-
lement au complexe sportif Jacques 
Calandri pour l’occasion.

Lancement officiel du Tome 1 sur notre commune à l’ère préhistorique

Le Festival de la BD Historique était également sy-
nonyme de la sortie officielle du tome 1* - 3 autres 
opus suivront - de la bande dessinée racontant 
l’histoire de Roquebrune-sur-Argens : un ouvrage 
permettant de percer les secrets de cette époque si 
lointaine, réalisé avec brio par les auteurs Jean-Luc 
Garréra, Michel Rodrigue, et les coloristes Michaël 
Mikl, Olivier et Alexine : une équipe talentueuse et 
passionnée coordonnée par Grégoire Hacot.

1000 albums ont été écoulés durant ce week-end 
dédiés au 9e art, dont 230 vendus sur le stand de 
l’Office de Tourisme.

*en vente à la Maison de la Préhistoire, place des 
Félibres de la Bouverie, et dans les Offices de Tou-
risme de Roquebrune-sur-Argens
Prix de vente : 15 €

RAYCLAME

GARRERA - RODRIGUE - M KL

ROQUEBRUNE-SUR-ARGENS
TOME 1 - LA PREHISTOIRE

I

Les jeunes Roquebrunois ont un sacré 
coup de crayon !
Les écoliers de la Bouverie ont reçu la visite des créa-
teurs du Tome 1 de la BD Roquebrunoise, pour leur 
permettre de découvrir les étapes de création d’une 
BD, jusqu’à créer leur propre personnage : « Certains 
enfants ont déjà un exceptionnel coup de crayon et des-
sinent comme des Dieux », s’est réjoui Grégoire Hacot. 
Des dessins réalisés dans le cadre d’un concours, et 
exposés le week-end des festivités au public.
À l’issue, 5 gagnants ont été récompensés par le Maire 
et ses élus : bravo à Antoine Winkelmann (CE2B), Léo 
Estrada et Alicia Chiron (CM1B), Loona Bererd et Lucien 
Kandoyan (CM2A), peur leur imagination et leur créativité !
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L’AGENDA DE SEPTEMBRE

RÉUNIONS PUBLIQUES
PRÉSENTATION DU PLU
Village & écarts - jeudi 2 - 18h
salle Molière
le Village

PRÉSENTATION DU PLU
Bouverie - vendredi 3 - 18h
espace Suzanne Régis
la Bouverie

CARREFOUR DES
ASSOCIATIONS
dimanche 5 - de 10h à 18h
Complexe sportif Jacques Calandri
la Bouverie

EXPOSITION
Catherine Luera du 6 au 12
Chapelle Saint-Michel
le Village

RÉUNION PUBLIQUE
PRÉSENTATION DU PLU
Issambres - mardi 7 - 18h
espace Robert Manuel
les Issambres

MARCHÉ ITALIEN
mercredi 8
place Perrin
le Village

PIÈCE DE THÉÂTRE
« Les Carnets », d’Albert Camus
par la troupe Olea
vendredi 10 - 20h30
parc Thérèse Cazelles (ou Espace Manuel)
les Issambres

SALON DES
SANTONNIERS
samedi 11 & dimanche 12
de 10h à 18h
place Perrin & cœur du Village

VIDE GRENIER
par les Vétérans opex Var
dimanche 12
port des Issambres

EXPOSITION
Jean-Marie Ferrer du 13 au 24
Chapelle Saint-Michel
le Village

JOURNÉES DU
PATRIMOINE
samedi 18 & dimanche 19
le Village
plus d’infos en pages intérieures

CYCLE CAMUS
ÉCRIRE AVEC LE THÉÂTRE
« Albert Camus,
un théâtre de noblesse »
vendredi 24 - 18h30
par Laurent Le Touzo
Médiathèque Albert Camus
le Village

CÉRÉMONIE PATRIOTIQUE
Journée nationale d’hommage
aux harkis et autres membres
des formations supplétives
samedi 25 - 18h
Monument aux Morts
le Village

FESTIVAL DE BATTERIE
samedi 25 - de 14h à 0h
espace Robert Manuel
les Issambres

FÊTE DES POSSIBLES
par la « recyclerie de l’Est-Var »
dimanche 26 - de 10h à 17h
chapelle Saint-Roch - le Village
06 01 44 76 40 ecolieuvarest@gmail.com

EXPOSITION
Martine Zanoni du 27 au 3 octobre
Chapelle Saint-Michel
le Village

AGENDA
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Malgré un contexte sanitaire toujours contraignant et des conditions météorologiques 
parfois difficiles, la municipalité a maintenu sa programmation artistique et culturelle, 

en l’adaptant au mieux. Retour en images…

NOS ÉVÈNEMENTS
DE L’ÉTÉ…

RETOUR DU FESTIVAL
DE LA BD… HISTORIQUE
place des Félibres
la Bouverie

CYCLE ALBERT CAMUS,
MÉDITERRANÉEN
place Perrin
& centre historique
le Village

INAUGURATION
MAISON DE LA PRÉHISTOIRE
place des Félibres
la Bouverie

juin-juillet

TEMPS FORTS

RODRIGUE - GARRÉRA - MIKL - RAYCLAME
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FÊTE DES
VIGNERONS
promenade Adrien Beaumont
les Issambres

CÉRÉMONIE &
FÊTE NATIONALE
sur les trois pôles

EXPO D’ART
CONTEMPORAIN
Stephen Paul
salle de la Batterie
les Issambres

Chaque mardi - juillet & août
MARCHÉ NOCTURNE
DES CRÉATEURS
place Perrin
& centre historique
le Village

juillet
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NOS ÉVÈNEMENTS
DE L’ÉTÉ…

AÏOLI GÉANT
place San Peïre
les Issambres

VISITES GRATUITES
DU TERROIR BOUVERIEN
EN VOITURETTE
la Bouverie

FESTIVAL PHOTOGRAPHIQUE
ÉCRIRE AVEC LA LUMIÈRE
chapelle Saint-Michel
le Village

juillet-août
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FESTIVAL
DE JAZZ
chapelle Saint-Roch
(PRÉVU SUR LES 
TROIS PÔLES)

FESTIVAL
ART DE RUE
SUR LES TROIS 
PÔLES

MARCHÉ
POTIER
PLACE PERRIN
le Village

FESTIVITÉS
DU 15 AOÛT
sur les trois pôles

août
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CLUB ATHLÉTIQUE
ROQUEBRUNOIS DE BASKET

LE CAR REDÉMARRE
COMPAGNIE

DE L’ŒILLET VERT
ET SI ON JOUAIT ?

Pour sa reprise des activités en septembre, tout en tenant compte 
d’éventuelles contraintes sanitaires, le CAR compte retrouver son 
niveau sportif d’avant confinement et faire revenir les quelques licen-
ciés qui ont mis entre parenthèses leur adhésion. En moyenne, le club 
compte 200 adhérents enregistrés en période d’activités normales.

Christelle Nedelec, sa toute fraîche Présidente : « La saison dernière l‘équipe fémi-
nine a frôlé la montée en Nationale 3 et le club espère celle en régionales des seniors 
masculins, notamment grâce à l’excellent travail fourni par les entraineurs diplômés.
Les juniors ont pu continuer leur entraînement grâce à l’investissement du Principal 
du collège André Cabasse, qui a mis à disposition les installations sportives, en plein 
air, de l’établissement scolaire, avec l’espoir d’une montée en sélection Var.
Le CAR, c’est aussi un club à vo-
cation familiale, où, en plus des 
équipes jeunes et seniors, un groupe 
à vocation plus orienté vers le loisir 
permet de mélanger des joueurs de 
tous âges en mixte pour rencontrer 
d’autres groupes identiques sans 
la pression de la compétition, juste 
pour le plaisir du jeu et du sport 
pratiqué de façon plus festive et 
ludique. La pratique en totale 
mixité fait de chaque match un réel 
moment de convivialité. »

Pour une activité de loisirs, sportive, 
artistique ou de bénévole aidant,

70 associations locales seront là pour se 
présenter, voire vous faire essayer

de nouvelles pratiques.
L’entrée sera libre, au complexe sportif 

Jacques Calandri à la Bouverie,
dimanche 5 septembre de 10h à 18h.

ASSOCIATIONS

CARREFOUR DES 
ASSOCIATIONS

LE TEMPS DE LA RELANCE

Comme tout comédiens, ceux de la troupe 
de « L’Œillet Vert » sont superstitieux, mais 
pas trop !
Cette fleur, jadis utilisé symboliquement par Oscar 
Wilde, plutôt censée porter malheur au théâtre, 
Danielle et Christian Morris, en ont fait un emblème 
pied-de-nez pour contrer le mauvais sort. « Nous 
mettons tout en train pour une reprise en septembre, 
si les circonstances le permettent »
Aidés de leurs fils, Dorian, le couple se prépare à 
relancer les cours de théâtre à destination d’un 
public large, réparti en trois catégories : Enfant 
de 8 à 12 ans, adolescent de 13 à 18 ans et adulte 
ensuite qui prépareront un spectacle donné à la 
fin de l’année. Les cours ont des durées adaptées 
aux âges des participants et la première heure 
est gratuite si vous désirez tester votre potentiel 
théâtral avant de vous engager.

Comme chaque troupe, la compagnie de L’Œillet 
Vert dispose d’un répertoire, celui-ci est écrit à 4 
mains par les époux Morris et Dorian. Comme il 
est important d’être constant, ce sont 3 pièces qui 
sont au programme cette année « Le Géranium », 
« Ma belle-mère est une sorcière » et « Aloïs ».
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TENNIS CLUB 
ROQUEBRUNOIS

UN AVENIR PLEIN
DE PROMESSES

LUTINS DE L’ISCLE : LEURS ACTIONS NE CESSENT PAS,
MALGRÉ LA SITUATION SANITAIRE

Sous la houlette du nouveau 
président, Bernard Loras, le 
TCR profite de l’engouement 
des sports de plein-air, susci-
té par la crise sanitaire pour 
envisager un avenir sous les 
meilleurs auspices.

Fort de ses 325 adhérents, avec 
une forte progression des jeunes 
et des femmes, le club envisage 
un développement organisé 
autour des 3 sites, au Village (4 
courts) aux Issambres (5 courts 
et 1 paddle) et à la Bouverie, 
(4 courts dont deux couverts).
« Un projet d’école de tennis est 
en réflexion, des manifestations 
sportives plus importantes sont 
à développer avec pour objectif 
avoué d’amener le plus grand 

nombre de jeunes à la compétition.
Pour ce faire, le TCR peut compter 
sur des bénévoles très engagés, sur 
deux professeurs et deux chargés 
d’accueil à temps partiel. »

Ces intentions sont en bonne 
voie si l’on en juge par le succès 
rencontré par le tournoi organisé 
en juillet qui a vu la participation 
de plus de 200 joueurs de tous 
âges, certains venant de fort 
loin : 4 concurrents originaires 
de La Martinique, d’autres de 
Hollande, Grenoble ou Orléans.
Deux natifs de Roquebrune se 
sont distingués, Le jeune Tristan 
Laloum en moins de 13 ans et 
Clémentine Citroën chez les plus 
de 35 ans, remportant leurs 
catégories respectives.

Spécialisée dans l’accompagnement d’en-
fants et adultes en situation de handicap, 
troubles comportementaux ou cognitifs, 

l’association emmenée par Alexandra 
Bruno reçoit entre 10 et 15 enfants et 
adultes en moyenne.

Chaque personne, quel que soit son âge, est 
prise en charge par un intervenant dans un 
groupe de 6 maximum.

L’année écoulée, avec les contraintes sanitaires 
inévitables, a pu voir les progrès réalisés par 
les petits et grands « lutins » opérer une ré-
gression plus ou moins importante « même si 
nous avons mis à profit ces temps pour améliorer 
nos compétences » selon Alexandra.
« Pour autant, le travail de l’association continue 
et l’accent est toujours mis sur le partenariat avec 
les familles et l’entourage proche des handicapés, 
pour leur permettre de trouver une véritable 
interaction avec le monde qui les entoure et s’y 
insérer le plus facilement possible.
La mise en place de stage de découvertes du 
milieu professionnel est un excellent moyen d’y 
parvenir. »

La municipalité y participe en offrant des 
possibilités, comme recevoir des jeunes gens 
handicapés au sein de ses services centraux, 
à la médiathèque ou à la cantine.
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EXPRESSION LIBRE
DES CONSEILLERS MUNICIPAUX MINORITAIRES

Pour cette Edition de rentrée, nous allons 
faire un debriefing du premier été de la 
majorité en place.
Nous n’allons pas tirer à boulet rouge sur cette 
équipe, mais faire notre retour en essayant 
de rester objectif et toujours constructif, tout 
ça en quelques lignes.
Et bien là encore, comme mis en lumière 
lors de nos précédents articles, on sent la 
volonté de bien faire de cette équipe, mal-
heureusement cette volonté est toujours 
mise à mal par une communication ou des 
choix hasardeux.
Pour être concret, prenons quelques 
exemples :
Le choix de mettre en place une navette 
électrique gratuite qui relie les parkings au 
centre du village. Nous ne pouvons pas criti-
quer l’envie de développer et encore moins 
d’essayer, donc allons-y !
Par contre, il ne faut pas s’entêter, en bon 
gestionnaire, il faut très rapidement avoir le 
retour du terrain pour modifier ou adapter 
le projet en fonction des besoins réels. Dans 
ce cas précis, force est de constater que cette 

navette a circulé à vide tout l’été ! Peut-être 
aurions-nous pu la redéployer pour faire 
une jonction gratuite entre les Issambres, le 
village et la Bouverie, ce n’est qu’une idée…

Les animations quant à elles, ont été pro-
grammé avant l’été, surtout budgété, et c’est 
très bien ainsi, malheureusement beaucoup 
ont été annulé. Les raisons évoquées, météo, 
Covid, mais on a pu voir dans des communes 
voisines le maintient des animations sur 
les mêmes dates, on peut donc se poser la 
question de la volonté de maintenir telle ou 
telle manifestation.
Feu d’artifice du 23/07 aux Issambres annulé, 
feu du 8/08 au village annulé, feu d’artifice 
du 13 à la Bouverie annulé, feu du 14 juillet 
au village annulé, cinéma plein air du 1/08 
annulé, aïoli géant annulé, Roq’In Jazz du 
2/08 à la Bouverie annulé.
Et malgré toutes ces annulations, d’après nos 
informations, un budget qui a été dépassé 
de plus de 60 000€. 
Ensuite le centre aéré, la encore un été sans 
embuche, en même temps vu le peu d’activités 

extérieures proposées, il ne risquait pas d’y 
avoir trop de problème. La faute ne semble 
pas venir du staff encadrant, mais plus des 
choix, encore une fois budgétaires imposés 
par le maire. Sur ce point c’est difficilement 
compréhensible, quand on sait que la navette 
électrique fantôme a couté 60 000€, que le 
festival de la BD (même si c’est une belle 
animation) a couté 70 000€. Imaginez-vous 
avec 130 000€ les vacances que vous pourriez 
faire passer à tous les enfants Roquebrunois. 
Peut-être que pour une fois mon fils rede-
manderait du centre aéré.

Nous ne souhaitons pas opposer les projets 
les uns aux autres, ni critiquer gratuitement, 
encore moins brider les élus dans leur volonté 
de faire et d’innover, mais il semble que de 
mieux choisir les projets, de mieux préparer 
ces actions ne serait pas superflu.
Nous ne pouvons pas tout faire d’un point 
de vue financier, c’est sûr !
Enfin, entre une navette ou les activités de 
centaines de petits Roquebrunois, notre choix 
serait vite fait, mais ce n’est que note avis !

GROUPE REPRENONS NOTRE COMMUNE EN MAIN - KEN TISSIER

Depuis de très nombreuses années les po-
pulations sont divisées sur tous les sujets, 
les débats sont nombreux et les échangent 
font partie de notre civilisation. Ces divisions 
ont donné naissance aux groupes d’opinions 
qui se sont fédérés en partis politiques, 
syndicats et associations et toutes sorte de 
regroupement communautaire partageant 
les mêmes idées et valeurs.
Mais aujourd’hui ces divisions sont de-
venues les armes des intégristes de tous 
bords et les débats deviennent houleux, 
les échanges musclés et c’est le fondement 
même de la démocratie qui est touché. En 
plein cœur ! La démocratie se meurt et nous 
regardons sans rien faire.
Vaccin ou pas vaccin, passe-sanitaire ou pas 
passe, chasse ou pas chasse, Luchini ou pas 
Luchini, Cayron ou pas Cayron… Tout est 
sujet à des violences, des insultes, des cris… 
Et même(et surtout) dans notre commune 
où l’on peut constater que la tolérance est 
loin d’être au rendez-vous. Et que dire des 
réseaux sociaux qui sont les vecteurs de 
cette haine sans filtre.

Donner son opinion est quelque chose de 
sain quand c’est fait avec justesse et respect, 
même si c’est de façon vigoureuse. Malheu-
reusement le lambda moyen, caché derrière 
son pseudo, transforme cet espace citoyen 
en égout de basse fosse.
Il est temps de revenir à des comportements 
tolérants, à ce que le chasseur côtoie le 
non-chasseur, le citadin côtoie le rural, à 
ce que le « pour » côtoie le « contre ». Ap-
prendre à l’écouter, pas forcément pour le 
comprendre mais pour le connaitre et tout 
du moins le tolérer sans vouloir changer son 
mode de fonctionnement.
Ce simple mouvement d’écoute pourrait 
rendre l’air ambiant plus respirable, une vie 
plus sereine, moins anxiogène ou chacun 
pourrait exister. Car c’est de cela dont je 
veux parler : de vous !
Vous qui n’allez plus voter de peur de mal 
faire, vous qui n’osez plus parler de peur de 
mal dire, vous qui vous enfermez dans un 
monde post dépressif à cause d’une minori-
té d’intégristes en mal de proies, vous qui ne 
vous exprimez plus par peur de représailles.

Aujourd’hui, et plus que jamais, nous 
sommes obligés de prendre des décisions 
graves, lourdes de conséquences et pour-
tant obligatoires pour notre avenir. Mais ce 
mutisme forcé de la population empêche 
toute modification de nos modes de vies et 
nous contraint à la vision de petits groupes 
enfermés dans des idées préconçues.
C’est pour cela que je vous invite, dès le mois 
de septembre, à faire entendre votre voix 
en participant à nos soirées d’ouverture et 
d’échange.
Articulées autour de thèmes précis et 
portées par notre nouvelle association 
roquebrunoise, ces soirées seront un vé-
ritable laboratoire d’idées pour façonner 
notre mode de vie futur. Littoral, ruralité, 
environnement, développement, économie, 
urbanisation, population, enseignement, 
autant de thèmes (et bien d’autres encore) 
qui seront traités sans emphase et avec 
respect des points de vue de tous.
Rendez-vous sur notre site internet www.
jaimeroquebrune.fr pour découvrir le 
programme

GROUPE J'AIME ROQUEBRUNE - JULIEN LUCHINI
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Fondé en février 1986 par Dominique 
Nizard, pharmacien, Pharmax prospère

sur un marché de niches,
celui des systèmes de robotisation
et d’automatisation pour officine.

ÉCONOMIE

PHARMAX

L’ATYPIK DÉCORATION

Le concept, développé par son fondateur, 
permet de simplifier le rangement, la ré-
partition et la distribution par picking des 
médicaments.

Ce sont acheminés directement depuis les 
tiroirs de la réserve jusqu’au comptoir où 
le pharmacien vous les délivrera selon les 
prescriptions.

Pharmax fait partie de ces pépites que l’on 
trouve dans les PME en France. Innovatrices 
et dynamiques, elles représentent une 
part majoritaire dans le tissu industriel 

français en étant de fortes créatrices d’em-
plois. Roquebrune-sur-Argens en possède 
quelques-unes, dont celle qui nous occupe.

Si 90 % de son activité se concentre sur le 
territoire national, Pharmax s’ouvre à l’export 
avec des marchés européens, comme l’Italie 
ou la Hollande ou sur le continent Africain 
avec le Gabon par exemple.

Comme pour beaucoup d’entreprises, 
2020 a été compliquée, avec des marchés 
reportés et 2021 s’annonce à l’identique. 
Cependant, un optimisme raisonné semble 

de mise avec l’arrivée de nouveaux produits 
qui devraient améliorer le Chiffre d’affaires 
et les parts de marché.

La preuve en est, des postes de techniciens 
en électromécanique et automatisme 
industriel et de développeur informatique 
sont à pourvoir à la rentrée.

Olivia Aubigny, passionnée de 
décoration extérieure et intérieure, 
vous accueille dans sa boutique 
« L’Atypik ». Après un véritable coup 
de cœur pour l’île indonésienne 
de Bali, et un séjour passé à la 
rencontre d’artistes et artisans du 
pays, Olivia a souhaité créer une 
enseigne proposant des articles de 
décoration et du mobilier balinais. 
Vous trouverez également chez 
l’Atypik des créations originales 
françaises.

Vous pourrez y trouver la perle 
rare, parmi les nombreux modèles 
uniques, et de caractère, proposés 
à la vente : salle à manger en teck, 
statuettes décoratives en bois, 

tableaux, jeux en bois pour les 
enfants… et retrouver également 
l’un des best-seller de la boutique : 
le « Bamboofon », amplificateur 
de son 100 % écologique.

Olivia répond également à des 
demandes plus personnalisées, en 
réalisant vos envies décoratives ! 
La gérante confectionne pour 
vous des sculptures en bois ou 
en pierre, toujours dans l’esprit 
balinais. « Soyez Atypik, vous êtes 
uniques ! »

UNE HISTOIRE BIEN RANGÉE

METTEZ UNE TOUCHE D’EXOTISME ET D’ORIGINALITÉ CHEZ VOUS !

Pharmax - Pharmacie automatisme
Parc d’activités Raphèle - ZAC du Blavet
📞 04  94  4 4  07  7 0
k contact@pharmax.fr

Contact : 

L’Atypik décoration
2022 RD 559 - Les Issambres
📞 06  12  94  6 8  6 8 

Contact : 
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